

## LA REALIDAD También las Repúblicas tienen su lista civil

Los enemigos de la forma monárquica acusan á ésta de ser cara, y un día y otro día emplean el argumento de la lista civil para decirle al pueblo que la Monarquía es cara. Esos educadores del pueblo, que tanto cuidan de buscar las pajas en el ojo propio, nunca ven las vigas en el ojo ajeno, é invirtiendo los términos del refrán castellano, hallan argumento en lo nacional, cuando deberían hallarlo en lo extranjero.

Ahora mismo presenta la Cámara de Diputados de Francia su presupuesto para 1912, y asciende á la respetable cifra de 12 millones de francos, equivalentes á largos 13 millones de pesetas.

Si unimos á esos 13 millones de pesetas lo que cuesta la Presidencia de la República, lo que invierte el Senado, lo que se consagra á sostener los antiguos dominios imperiales y lo que paga el Presupuesto francés á servidores que antes eran pagados por la Casa Imperial, se llega á los 20 millones de francos, demostrando que, con Monarquía ó con República, los gastos de soberanía son siempre necesarios é inevitables.

Aquí, los republicanos combaten la lista civil monárquica á la misma hora que en Francia son muchos los que combaten esa otra lista civil republicana, comparando los millones que cuesta sostener un Trono, con los millones que cuesta sostener una representación republicana.

Nosotros, más ecuanimes, no criticamos que Francia tenga un presupuesto de 12 millones para su Cámara de Diputados, porque no es esa nuestra misión; pero nosotros, más justos que otros, oponemos unas cifras á otras cifras, para que el pueblo no se deje engañar creyendo que en los pueblos republicanos todo es orégano.

En las Repúblicas, como en las Monarquías, hay de todo, bueno, malo y mediano, y la equidad y la buena fe exigen que todo sea tenido en cuenta, para que las gentes no vivan engañadas y crean que fuera de las fronteras andan los perros atados con longanizas y que las gentes viven en una jaula perpetua.

A la hora en que el recaudador de contribuciones llega con el recibo, es cuando la lógica se abre camino, y cuando demuestra, sin argumento en contrario, que si las Monarquías tienen la lista civil de la realeza, también las Repúblicas tienen otra lista civil, mucho más costosa que la primera.

La Monarquía tiene su precio, es verdad; pero también la República tiene el suyo. Y quienes hacen creer á los cándidos que así no es, no hacen otra cosa que engañarlos, falseando la verdad y ocultando lo que está á la vista de quien quiera verlo.

Digamos en buena hora que en nuestros ojos monárquicos hay pajas; pero digamos también que en los ojos republicanos hay vigas. Y diciendo eso, diremos la verdad y á nadie engañaremos.

## ¿OTRO GLOBO PERDIDO?

### EL VOLTA NO APARECE

PARIS. Reina gran ansiedad en los círculos deportivos porque anoche lunes aún no había recibido noticias del globo Volta el Aero Club de Francia.

El Volta llevaba de piloto á M. Jules Dubois y salió el jueves, á las doce y media del día, del Parque Aerostático de La Motte-Breuil.

M. Jules Dubois concurría al tercer premio Lahm, é igualmente al premio Jean de France y á la Coupe-Hydrogene de La Motte-Breuil. El aeronauta iba solo á bordo del Volta, que tiene 900 metros cúbicos.

El viento, que desde el primer momento sopla en dirección Este, llevó al globo hacia el centro de Europa; pero cambiando de dirección, le empujó hacia el SO., al mismo tiempo que remontaba al aerostato, que luego continuó subiendo hacia el N.

## ECOS

He aquí un amable despacho, que recibí hace pocos días el poeta Mistral:

«TRIPOLI, 13 noviembre. Periodistas italianos y franceses, reunidos en fraternal banquete en Tripoli, cantan la *Coupo santo*, símbolo del despertar de la raza latina, y envían al grande y glorioso poeta mediterráneo el homenaje de su admiración, gratitud y respeto. Juan Carrere.»

Y el bardo provenzal ha contestado en esta forma:

«Bravo! Estoy encantado de ver que valed las copas santas y despertáis la raza latina. Mientras derramáis el vino no corre la sangre. Admiró vuestro valor y os envío mis saludos más poéticos.»

## Humorismo yanqui.

Un norteamericano, llamado Wilder, actualmente de paso en Londres, ha referido á las damas de la buena sociedad inglesa varias historietas, que han hecho su delicias.

Una de estas anécdotas, que la Prensa británica ha reproducido, es la siguiente:

«Cierta día, viendo á un hombre ahogarse

—refiere el afortunado discípulo de Mark Twain—, le pregunté así:

«¿Cómo se llama usted? ¿Cuál es su profesión? ¿Dónde trabaja?»

«Aquel desesperado, creyendo que yo trataba de salvarle, me dió las señas que le pedía. Y luego se hundió en el agua.»

«Pero yo, lejos de darle ayuda, corrí á casa de su patrono, y le dije:

«—Caballero, solicito la plaza de un empleado de usted que acaba de ahogarse.»

«—Imposible, amigo mío.»

«—¿Por qué?»

«—Porque otro más diligente ha sustituido ya á ese pobre hombre.»

«—¿Más diligente? ¿Quién es?»

«—El que le echó al río.»»

## UNA FIESTA

### Familia de centenarios

PARIS. Despachos de Fesmy (cerca de Boué) dicen que se ha celebrado una fiesta pública en honor de la centenario viuda Grimbert.

Una gran muchedumbre, llegada de todos los pueblos del cantón, le ha saludado y festejado.

La viuda Grimbert es abuela del alcalde de Fesmy, hombre de avanzada edad.

Tiene un nieto más, adjunto del alcalde de Flavigny-le-Petit, un biznieto, dos biznietas y un tataranieto.

La viuda Grimbert goza de una salud perfecta y de la plenitud de sus facultades.

Muy alegre, se interesa por todos, familia y amigos, y es objeto de la simpatía y la veneración de cuantos la conocen.

Hasta hace poco se le veía corretear á todas horas por las calles del pueblo.

Un día cayóse y se fracturó el fémur, y desde entonces no se mueve de su butaca.

Sin embargo, esta desgracia no ha alterado su buen humor.

Causa asombro verla leer su devocionario sin gafas.

Le han salido nuevos dientes. Maska perfectamente y digiere de admirable modo.

En su familia, estos casos de longevidad no son raros.

Ha habido ya en ella algunos centenarios. Además, los padres de la viuda Grimbert murieron á los noventa y cuatro y noventa y cinco años, respectivamente.

Un hermano de ella, alcalde y maestro de escuela de Sart, falleció á los noventa y cinco años, y una hermana á los ochenta y tres.

La viuda Grimbert dice que espera vivir bastantes años todavía.

## EJEMPLOS

### LA CENSURA INGLESA

«LONDRES. La representación de «La Virgen loca», de Henry Baille, que debía verificarse en Coronet-Theatre, para inaugurar la temporada, ha sido prohibida á última hora por la censura.»

Conviene fijar la atención en hechos como este para deducir de él enseñanzas que, entre nosotros, deben ser provechosas.

La misión educadora la entendemos muy mal en España casi todos los que tenemos el deber de realizarla. Los periódicos, por ejemplo—para acomodar el argumento á nuestra propia esfera de acción,—hacen de estas lecciones de cosas un caso muy relativo, y aprovechan para su divulgación sólo aquellas que mejor se avienen con sus respectivas tendencias. No aludimos ni pretendemos censurar á nadie concretamente. Expresamos un concepto general para ponerle el comentario de que con tal conducta se sirven muy mal ó se sirven completamente al revés los verdaderos intereses del público.

Es un hecho en nuestro país que la Prensa llamada retrógrada acoge, por lo regular, en sus columnas las referencias que á su propósito convienen, con olvido ó omisión de las demás. Y lo que de esa parte de la Prensa decimos, claro es que puede decirse de la que, políticamente, defiende la tendencia opuesta.

Nosotros creemos que por el hecho de debernos todos al público, lo mejor es acoger toda clase de referencias cuando no redundan en desprestigio ó descrédito de nadie, ni constituyen difamación, y que así se contribuye mejor á encauzar la opinión y á ejercer sobre ésta una influencia educadora verdaderamente sana.

¿Qué habría pasado aquí si un censor prohibe la representación de cualquier obra análoga? Y no hablémos de una obra que tuviera tendencias ú orientaciones políticas, porque entonces el conflicto sería temible. Por lo menos, se habrían organizado Sociedades, Comités, reuniones, para protestar, para hacer mucho ruido y para sacar una vez más á colación la vieja leyenda de nuestras costumbres bárbaras, de nuestra arbitrariedad ingénita, con todo el cortejo de frases que son de rigor en semejantes campañas.

Pues vean los lectores cómo entienden en Inglaterra estos asuntos. Se va á inaugurar el Coronet-Theatre, algo así como nuestro primer coliseo. Se anuncia la representación de una obra; el censor estima que el contenido moral de ésta atenta á los buenos principios de educación social, y la prohíbe.

Así se entiende en el Reino Unido la verdadera libertad, y no debe olvidarse que hace ya un rato hemos convenido en que aquel país debe tomarse como modelo de modelos para el ejercicio de todos los derechos.

## ESPAÑA Y LA ARGENTINA

### UNA CRONICA DE VIAJE

Como suceso memorable recuerdan estos días los periódicos, con motivo de la fiesta onomástica de la Infanta doña Isabel, el viaje de la augusta señora á la República Argentina. Fué el hecho de trascendencia tan notoria para los intereses de ambas naciones, para la futura vida de relación entre los dos países, que bien merece un anual recordatorio, estímulo á patrióticas empresas, ejemplo de solidaridades de raza, testimonio permanente de cariño fraternal. Antes que nosotros recordaron el acontecimiento, en la fecha del aniversario, los periódicos de Buenos Aires, y aquellos órganos de expresión de un pueblo fuerte, brioso y rico, enamorado de las libertades bien entendidas, renovaron con hidalga fineza el testimonio de sus simpatías y respetos á la hija de Reyes que supo reunir, en una sola representación, los esplendores y prestigios de la realeza y la sencillez encantadora del espíritu popular.

A medida que el tiempo transcurre y que las actividades del vivir moderno abren nuevos cauces de comunicación entre España y la Argentina, parecemos que adquiere mayor relieve el acto de entonces y que la figura de doña Isabel de Borbón, destacándose en medio de la entusiasta multitud bonaerense, ha de señalar en la historia, como las figuras de los grandes conquistadores, el hecho glorioso de una victoria espiritual, de un triunfo del alma española.

Por eso, sin duda, porque el tiempo, ahogando voces de pasión, borrando huellas de injusticias, aquilata los méritos de toda obra humana y nos la ofrece como fué, más que ayer las crónicas brillantes y los relatos primorosos, impresionan hoy las páginas serenas, justas, de observación admirable, que ha recopilado en su libro *Viaje de S. A. R. la Infanta doña Isabel á Buenos Aires*, el marqués de Valdeiglesias.

Maestro en esas lides del periodismo mundano, de la revista de sociedad, del decir discreto y del callar oportuno, el prestigioso director de *La Epoca* ha escrito una obra tan interesante, de tanto valor histórico y de tan positivas enseñanzas, que difícilmente se encontrará otra crónica de viaje más amena, más instructiva y más merecedora de ser conservada en la biblioteca de un historiador.

Los libros de viaje, en su mayoría, tienen la desventaja del tema, que, como los motivos en las obras musicales, se repite á cada instante. Por regla general, los autores excursionistas dirigen su labor á un fin determinado. Este no presta atención á lo que no sea progreso agrícola; el otro se entusiasma con las transacciones comerciales; el de más allá ve por todas partes municipalización de servicios é higienización de poblaciones; Fulanito desentraña toda la vida intelectual de un país; Zutano nos muestra el ejemplo de la potencialidad económica de un Estado.

Cada libro de viajes, en fin, responde, casi por entero, más que á la curiosidad heterogénea del que lee, á la monótona é insistente predilección del que escribe.

La obra del marqués de Valdeiglesias se aparta de todo eso. El autor se ha puesto en lector, en curioso, que busca notas íntimas de lo bueno, de lo regular y de lo malo; que no quiere comentarios ni reflexiones; que busca el dato, el antecedente, la noticia detallada para formar juicio según sus gustos y sus creencias.

¿Cómo ha resuelto el marqués de Valdeiglesias ese problema de complacer á todos, de publicar un libro para todos? Muy sencillamente: escribiéndolo en periodista, con la soltura de quien sabe reflejar, en una amena crónica, al correr de la pluma, las impresiones del momento.

El libro del marqués de Valdeiglesias, diario completo del viaje de la Infanta Isabel, desde el día mismo en que salió de Madrid la augusta dama hasta el mismo día en que regresó triunfalmente á la corte, habla de tantas cosas, descubre al lector tan distintos aspectos de la vida española y argentina, que no es posible sustraerse, comenzada la lectura, al interés que despierta el relato.

Desde Madrid, el autor nos lleva por los campos andaluces, rientes y perfumados, y ya en Cádiz, nos describe la obra colosal, educadora y humanitaria, de los ilustres marqueses de Comillas, que supieron preparar alojamiento digno, espléndido y deslumbrante—un palacio sobre el mar—á la representación de España.

La vida á bordo, con sus mil incidentes, con sus fiestas improvisadas, con sus horas de ansiedad y de nostalgia, llena las páginas, si no más interesantes—porque interés hay en todas,—más poéticas y más sentidas del libro.

Los prodigios de la radiotelegrafía, que permitían á los viajeros conocer casi al minuto los sucesos mundiales, desde la muerte del Rey de Inglaterra hasta el resultado de las elecciones españolas, sugirieron al marqués de Valdeiglesias, como buen periodista, la idea de fundar un diario completamente marítimo, y que tuvo éxito colosal, pocas veces conocido en empresas de esta índole.

El periódico del marqués de Valdeiglesias, que ha sido, sin disputa, el de mayor circulación sobre el Océano, constituye, dentro del libro, una recopilación de los sucesos culminantes acaecidos en Europa y América durante la travesía del Alfonso XII, glosados con las impresiones que en el ánimo de los viajeros producían las noticias.

Desde el instante en que la Infanta española pone el pie en tierra argentina, en medio

de las aclamaciones y vítores del pueblo, la labor del marqués de Valdeiglesias toma otro giro. Y en páginas de una sencillez admirable, de una fuerza de observación á prueba de todo cansancio, el autor nos da un curso completo, sin fatigarnos, como en grata y cómoda excursión, de lo que son en la Argentina, el comercio, la industria, el periodismo, la agricultura, el arte, la vida de los salones, la política, la organización militar, el progreso marítimo; nos habla de todo y de todo con datos concluyentes, con notas precisas, que nos permiten formar juicio exacto y deducir conclusiones aplicables á España.

El viaje de S. A. R. la Infanta doña Isabel á Buenos Aires, editado con lujo, escrito con amena y atrayente sencillez, ilustrado con innumerables y curiosas fotografías, no es un libro vulgar de los que mueren al mes de publicados. Huyendo hábilmente de las especializaciones, que sólo a una parte del público interesan, el veterano periodista ha recogido en su obra tan contrarios aspectos de la vida, que el pobre y el rico, el obrero y el gobernante, el industrial y el literato no hojearían dos páginas sin encontrar algo que á sus aficiones interesase.

La crónica del marqués de Valdeiglesias, inspirada en el más puro patriotismo y en la más ferviente adhesión á las instituciones españolas, será, transcurridos los años, la fuente más autorizada donde el historiador halle elementos de juicio y de información para transmitir á la posteridad, con las referencias del hecho, la significación del acto realizado por España.

Bien merece por su honroso y brillante trabajo el marqués de Valdeiglesias la gratitud de los españoles, y no somos nosotros de los menos entusiastas en el elogio y en la felicitación al cronista afortunado del *Viaje de S. A. R. la Infanta doña Isabel á Buenos Aires*.

T.

## CONTRA LAS AGUJAS

### AVISO A LAS SEÑORAS

PARIS. Las agujas con que las señoras sujetan sus sombreros, constituyen, á veces, un peligro, por su desmesurada longitud, para quienes se encuentran cerca de ellas, en teatros y paseos.

En distintas ocasiones, ya han sido objeto de censuras, y en Alemania, sobre todo, se ha hecho contra ellas una campaña encarnizada.

Las autoridades alemanas han atendido esta campaña y hoy está prohibido en el Imperio alemán el uso de agujas para los sombreros, á menos que lleven su punta provista de un botón protector, que impida puedan ocurrir accidentes desagradables.

La señora que lleva en su sombrero una aguja de éstas, no provista del consabido botón protector, es condenada á pagar una fuerte multa. Y no hay que decir si las autoridades alemanas, que son tan energías, hacen efectivas estas multas.

Pero no es esto sólo. El botón protector, que, con razón, puede llamarse así, es también indispensable á las señoras para viajar, pues sin él les está prohibido severamente el acceso en los trenes.

Y que la Administración de los ferrocarriles hace cumplir estas disposiciones lo prueba el siguiente incidente ocurrido en una estación próxima á Colmar.

Una señora llegó á tomar el tren á dicha estación: llevaba un gran sombrero, sujeto por enormes agujas, cuyos extremos se destacaban libres, constituyendo una formidable amenaza.

No había hecho la señora más que poner el pie en el estribo de un coche, cuando se le acercó un empleado de la estación, invitándola á descender.

La dama se mostró sorprendida y entonces el empleado hizo presente que, con arreglo al reglamento de ferrocarriles, debía desprenderse del sombrero ó proteger, por medio de botones, las puntas de las agujas que lo sujetaban.

La dama se opuso á ello, alegando que las agujas le eran necesarias para sujetar el sombrero y que en aquel momento no podía procurarse los botones requeridos.

El empleado la escuchó atentamente; pero con gran cortesía manifestó que entonces no podía viajar en ferrocarril y la condujo hasta el andén de la estación.

Y la dama se quedó sin viajar, según el *Nouveliste d'Alsace-Lorraine*, que es el periódico que refiere este incidente y que, al comentar la noticia, hace notar que, si bien la conducta del empleado no fué muy galante, gracias á ella se habrá evitado acaso el que algún viajero se quedase tuerto.

## UN «MOTU PROPRIO»

### EXCOMUNION DECRETADA

ROMA. Ha sido hecho público un *Motu Proprio* del Papa Pio X, firmado el día 9 de octubre, y que interesa ser conocido.

El Soberano Pontífice, interpretando una frase dudosa de la legislación *Apostolica sedis*, declara en dicho documento que «toda persona privada, laica ó eclesiástica, que cita y obliga á comparecer, sin autorización del Poder eclesiástico, á no importa qué persona eclesiástica, ante los Tribunales laicos, en lo civil ó en lo criminal, incurre en excomunión *lata sententia*, especialmente reservada al Sumo Pontífice.»

## MARRUECOS

### Desde Melilla

(DE NUESTRO REDACTOR)

Comentando la operación.—El «Pelayo». Tranquilidad.

MELILLA. (Lunes, noche.) Conforme se van conociendo detalles de la forma en que se realizó la ocupación de las lomas de Talusit, se comenta favorablemente la operación del día 16.

El general Aguilera, que dirigió la ocupación, dispuso las fuerzas en tal forma, que presentaban escaso blanco al fuego del enemigo.

Por esta razón consiguió realizar la operación con tan escaso número de bajas.

—Ha llegado á esta rada el acorazado *Pelayo*, que procede de Alhucemas.

—En las posiciones reina tranquilidad. MATA.

### Desde Tánger

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Lo que pide la colonia española.

TÁNGER. (Lunes, noche.) Celébrase esta noche en los locales de la Cámara de Comercio española una interesante reunión.

La ha convocado el presidente accidental, Sr. Ortembach.

Han sido invitados á ella valiosos elementos de la colonia española.

El acto tiene por objeto discutir una proposición en el sentido de que se solicite del Gobierno español:

Primero. Que la plaza de Tánger quede sujeta á la influencia española, por estar enclavada en la zona que á España corresponde, y á fin de garantizar el equilibrio en el Mediterráneo.

Segundo. Que en el caso de que la política internacional no consienta la referida solución, quede la plaza de Tánger internacionalizada en tal forma, que no haya preponderancia ninguna en el funcionamiento de los organismos oficiales.

Tercero. Que de ningún modo quede mercedo lo que á favor de España se consigna en el Tratado de 1904, y bajo ningún pretexto abandone España las plazas de Larache y Alcazarquivir, que ahora ocupa.

Cuarto. Que la línea férrea de Tánger á Fez, en su porción hasta Alcázar, sea construída con capitales españoles, dirigida é hecha por nuestros ingenieros y obreros y servido por empleados también españoles.

### Resultado de la reunión.

TÁNGER. (Lunes, noche.) A la reunión celebrada en la Cámara de Comercio española, que he anunciado en mi telegrama anterior, han concurrido todos los elementos de valía que integran la colonia.

Fué leído un documento muy razonado, que produjo excelente impresión.

Los concurrentes se han adherido á las conclusiones ya telegrafadas, y éstas han quedado aprobadas por unanimidad.

Como algunos de los concurrentes eran representantes de Sociedades, se ha acordado que la solicitud circule por la población para la recogida de firmas.

La colonia española en pleno se dispone á secundar con todas sus fuerzas la iniciativa de la Cámara de Comercio, que es la Sociedad más antigua de las que existen en Tánger, y goza de autoridad y prestigio en todo el país.

En la solicitud se hace constar que los firmantes de ella se han creído obligados á realizar el acto á que me refiero, en vista de la campaña emprendida por determinados elementos, que intentan, con argucias, crear un ficticio estado de opinión.

### Consejero á Paris.

TÁNGER. El consejero jurista del Gobierno marroquí, Ben Chabrit, ha llegado á Tánger.

Se propone marchar á Paris. Ben Chabrit es portador de cartas cherifianas ratificando el Acuerdo francoalemán.

### Consortium francoalemán.

TÁNGER. Aquí extraña la estancia prolongada del *Berlin* en Agadir, que ya no responde á nada.

Los agentes de las minas marroquíes pertenecientes á la Casa Mannesmann, no corren peligro alguno actualmente. Sería tanto más natural que ellos fuesen protegidos por Francia y el Maghzen, cuanto que la Sociedad francoespañola La Unión de Minas, y la Empresa de los hermanos Mannesmann, van á crear un *consortium*.

La unión de estas Empresas rivales hará, según se espera, callar á los pangermanistas que buscan siempre acentuar las diferencias posibles entre alemanes y franceses.

### INTERINO.

### Desde Ceuta

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

El salvamento del «Eranthia».

CEUTA. (Lunes, noche.) Los vapores *Rescue*, *Hermes* y *Rogueet* continúan trabajando en el salvamento del *Eranthia*.

Los buzos han reconocido el casco, sin encontrar grandes vías de agua.

Algunos comerciantes de Ceuta han comprado carbón del que ha sido aligerado del buque encallado.

El vapor y el carbón que lleva á bordo son propiedad del capitán que manda el barco, llamado George Dambasis.

El casco es de acero. Fué construído el bar-

En Glasgow, el año 1894; mide 91,50 metros de eslora y 6 de puntal.

Son las máquinas de triple expansión, de fuerza de 2.000 caballos.

Antes se llamó Victoria, cambiando el nombre cuando lo compró el capitán y lo abandonó en Grecia.

Calcula su dueño que las 3.500 toneladas de carga que lleva a bordo valen siete millones de francos.

Durante la pleamar de mañana tirarán del vapor los remolcadores para intentar ponerlo a flote.

A bordo trabajan cincuenta obreros llevados de Ceuta.

Están inundados algunos departamentos, entre ellos el de máquinas.

Llegó a las dos de la tarde el vapor Jubilee, trayendo al consúl de Grecia, que conferenció con el capitán del Eranthia, ofreciéndole auxilio.

Contestó el capitán que la casa Blanc, de Gibraltar, se ha encargado de prestárselos, y que confía salir a flote, en cuyo caso irá a Gibraltar para reparar las averías.

Se quejó de que la mitad de la tripulación desembarcó ayer por temor de que se hundiera el buque, y rogó al consúl que interviniera con las autoridades de Ceuta para que obligaran a los tripulantes a volver a bordo a cooperar en los trabajos de salvamento.

En vista de esto, el capitán del puerto y los comandantes del Osado y del Terror fueron al Eranthia, y después de conferenciar con el capitán, se ofrecieron a gestionar que vuelvan al barco los tripulantes.

Circulan diversas versiones sobre la causa de la varadura.

Se dice que el Eranthia rozó primero en las piedras de Punta Almina, frente al faro.

Entonces el maquinista Nicoló de Metrides subió al puente, donde estaba el capitán, y le dijo que el buque había tocado en las piedras y que en la cámara de máquinas el agua cubría las sentinas.

El capitán enderezó el rumbo mar adentro, encallando en el bajo Reina Isabel.

Hoy han sido llevados a Gibraltar los equipajes de los pasajeros.

Relevo de destacamentos.

Mañana serán relevados los destacamentos de Policía indígena, compuestos de ocho soldados y un cabo, en todas las posiciones avanzadas.

Barca tiroteada.

Una barquilla rifeña perteneciente a un protegido español que se dirigía a Tetuán, fué tiroteada al pasar por la costa de Beni-Said.

El consúl de España protestó ante el bajá de Tetuán.

Han marchado a aquel punto fuerzas de Policía indígena, para castigar a los agresores.

ESCAURIAZA.

Informaciones extranjeras

En la Cámara francesa.

PARIS. Sesión de la Cámara de Diputados.—El diputado S. Bonge pide se expliquen inmediatamente las interpelaciones anunciadas al Gobierno sobre las declaraciones del ministro de Negocios Extranjeros ante la Comisión parlamentaria de Asuntos Exteriores, y sobre el desorden que reina en el ministerio de Negocios Extranjeros.

Censura a M. De Selves por haber entrado en pourparlers con Alemania y concertado el último acuerdo francoalemán sin antes abrir siquiera el expediente español.

El ministro y luego el presidente del Consejo piden se aplaque la interpelación del señor Bonge hasta que se discuta la política exterior del Gobierno.

Acuérdalo así la Cámara por 874 votos contra 145.

SOBERANOS Y PRINCEPES

El perdón del Archiduque.

VIENA. Dícese que el Emperador Francisco José, conmovido por la renuncia que ha hecho de sus títulos y grados el Archiduque Fernando Carlos, casado hace un año con la hija de un profesor de Instituto, está dispuesto a perdonarle.

Corre en los círculos palatinos vieneses el rumor de que muy pronto aparecerá un decreto devolviendo al Archiduque cuanto ha perdido por su voluntad.

La Srta. Czuber, hoy esposa de Fernando Carlos, será ennoblecida y el Emperador reconocerá el matrimonio, efectuado hace un año en Suiza, como matrimonio morganático.

El reconocimiento de una unión celebrada sin permiso del jefe de la familia imperial, tiene precedentes en la historia de la dinastía de los Hapsburgos.

Se recuerda, entre otros, el ejemplo del Archiduque Enrique, primo de Francisco José, que se casó en enero de 1868, en Bozen, con la chantouse Leopoldina Foffmann, sin consentimiento del Soberano.

La destitución del Archiduque fué la consecuencia de este matrimonio.

Los bienes de Enrique Hapsburgo fueron embargados.

Pero la intervención de varios parientes cercanos y de algunos amigos íntimos hizo que Francisco José volviera sobre su decisión.

Y en 1872, el Archiduque Enrique recobró sus títulos, grados y bienes.

Su esposa Leopoldina fué ennoblecida y se la admitió en las ceremonias de la Corte.

En noviembre de 1891, el Archiduque y Leopoldina fueron invitados a las bodas de Luisa de Toscana con el futuro Rey de Sajonia.

Se afirma que las Archiduquesas María Teresa y María Anunciación trabajan para que el Emperador perdone al Archiduque Francisco Carlos y que las ayude eficazmente el consúl de este, duque Alberto de Wurtemberg, heredero del Trono de dicho Reino alemán.

Los Reyes de Inglaterra.

PORT SAID. Han llegado los Soberanos ingleses, siendo objeto de grandes demostraciones de entusiasmo por parte de la población.

ITALIA Y TURQUÍA

Confirmación de un combate.

ROMA. Noticias fechadas en Derna confirman que durante la noche del 16 al 17 fueron atacadas las posiciones italianas con gran ímpetu por los turcos.

Estos fueron rechazados con grandes bajas entre muertos y heridos, no teniendo fuera de combate las tropas italianas más que cuatro soldados.

Población bombardeada.

CONSTANTINOPLA. Según un telegrama procedente del ministerio de la Guerra, dos buques italianos han bombardeado Akaba, en el mar Rojo, ayer por la mañana.

Algunos puntos de la población han quedado destruidos.

Manifestaciones de un diputado tripolitano.

VIENA. El diputado por Tripolitania, Djaniy, de paso en esta capital, ha declarado en una intervé que los indígenas juraron una guerra eterna a los italianos, y si el Gobierno otomano acepta una paz sobre la base del abandono del territorio, provocarán la revolución o la vuelta al régimen reaccionario.

Complicaciones.

ATENAS. Llegan noticias inquietantes de Creta. Anunciase para dentro de unos días un movimiento que tiende a la destitución de las autoridades constituidas, a la organización de un Gobierno revolucionario y al envío de diputados de Creta a la Cámara de Grecia.

En Atenas producen alarma esas maniobras del partido nacionalista extremo; pero todavía se espera que los consejos energicos dados por el Gobierno griego harán reflexionar a los agitadores de Creta acerca de los peligros de semejantes resoluciones.

Los periódicos dicen que la comunicación de los consules extranjeros, anunciando la ocupación eventual de las aduanas de la isla, ha producido efecto en los elementos intransigentes.

Visita comentada.

VIENA. Coméntase mucho la noticia de que el Rey de Inglaterra, habiendo tenido conocimiento de que Kiamil pachá, ex gran Visir de Turquía, cuyas simpatías por Inglaterra son bastante conocidas, se hallaba pasando una temporada en Alejandria, manifestó el deseo de recibirlo en audiencia privada, a bordo de su yate, a su paso por Port-Said.

Actitud de Turquía.

CONSTANTINOPLA. En los centros oficiales se advierte siempre la misma intención firme de no acudir a la mediación de ninguna Potencia y de no hacer gestión alguna, ni directa ni indirectamente, para entablar con Italia negociaciones de paz.

Según el oficioso Tanino, el Gobierno otomano tiene la absoluta certeza de que no se permitirá a Italia que ataque a Salónica o Smirna, ni que establezca el bloqueo de los Dardanelos. La escuadra italiana podrá únicamente extender las hostilidades al Archipiélago, y esta eventualidad no parece inquietar mucho al Gobierno de Constantinopla.

Táctica turca.

ROMA. Comunican de Trípoli que se ha sabido que el general en jefe de las fuerzas turcas se ha puesto de acuerdo con los árabes para establecer un turno que permita a éstos volver a sus hogares y asegurar los trabajos agrícolas.

De ese modo, la resistencia podrá prolongarse indefinidamente.

Condiciones de paz.

VIENA. Dícese de Constantinopla a la Nueva Prensa Libre que, según manifestaciones de un miembro del Gobierno, Turquía se halla dispuesta a entablar negociaciones sobre la base de la administración de Trípoli con arreglo al modelo de Egipto, con la garantía de la soberanía del Imperio otomano. La provincia de Bengazi permanecerá siendo en absoluto provincia turca.

El viaje del Príncipe heredero.

LONDRES. A propósito del viaje de Zia Ed Dine, Príncipe heredero de Turquía, que ha ido a Port-Said para saludar a los Soberanos de Inglaterra en nombre del Gobierno otomano, dicen de Alejandria al Morning Post que la llegada del Príncipe heredero a Port-Said es considerada por la opinión musulmana de Egipto como entrañando una gran importancia y como susceptible de constituir la base de una entente entre Turquía e Inglaterra. Los periódicos egipcios se muestran muy entusiasmados.

Conferencias.

ROMA. Ha llegado el contraalmirante Presbítero, quien, después de celebrar una larga entrevista con el ministro de la Guerra, ha regresado inmediatamente a Taranto.

También ha conferenciado con el ministro el contraalmirante Faravelli, quien ha salido para Nápoles.

Iniciativa patriótica.

ROMA. La Sociedad de agricultores italianos ha acordado obsequiar en las próximas Pascuas a los soldados y marineros de la expedición a Trípoli. Los regalos consistirán en géneros alimenticios, vinos y licores, frutas. Ya son muchos los ofrecimientos de cosecheros de vinos y de productores de azúcar, quesos, chocolates, etc. Todos esos donativos serán enviados oportunamente a los diferentes jefes que tienen mando en el Ejército y en la Marina.

En el campo turco.

LONDRES. El corresponsal de Agencia Central News, que se encuentra entre los turcos y árabes en Tripolitania, ha enviado un largo despacho hablando de las condiciones en que éstos se encuentran. Dicho despacho ha sido reexpedido desde Túnez, y dice, entre otras cosas:

«Los árabes muestran llenos de entusiasmo y crecen en número cada día. Piden que se les entreguen fusiles modernos. No hay escasez de fusiles para instruir a estos fieros hijos del desierto en los principios de la guerra moderna, y muchos capitanes y tenientes tur-

cos se dedican a ese trabajo con fervor. Los turcos ya han adquirido aquel desprecio de las granadas, que proviene de la familiaridad con ellas. Cada vez que comienza la lluvia de los «shrapnels» corren a resguardarse, y es verdaderamente divertido ver cómo los chicos se pelean por apoderarse de restos de los «shrapnels» para guardarlos como recuerdo.

Las tropas, hasta ahora, han sido pagadas con toda regularidad, y esto contribuye a mantener la disciplina y la devoción de los árabes.

Una suma de millón y medio, suscrita por árabes y mahometanos para la continuación de la guerra, ha llegado hoy; así es que no existe ninguna ansiedad para mañana. Grandes cargamentos de fusiles llegan diariamente.

El agua no falta, y además son muy abundantes las provisiones. Cerca de tres mil camellos transportan cada día nuevas y frescas provisiones al campo.»

DE PORTUGAL

Huelga general de panaderos en Lisboa.—Desórdenes.—Cargas de Caballería.—Detenciones.

LISBOA. Anteayer fué declarada la huelga general de obreros panaderos en una reunión que éstos celebraron en su Asociación durante la noche.

La Compañía de Panificación, a la que los obreros habían hecho algunas reclamaciones para que aplicase el nuevo reglamento, ha contestado, justificando su actitud, por una parte, y negándose, por otra parte, a acceder a aquellas reclamaciones.

En la reunión celebrada por los obreros se pronunciaron discursos violentos, dándose vivas a la huelga.

Durante la mañana de ayer se produjeron algunos tumultos, originados por la falta de pan en algunas expendedorías, especialmente en una de la rua do Amparo, en donde 600 personas asaltaron el local, obligando a huir al encargado de la venta.

En todas las expendedorías fueron obligados los dueños de ellas a vender el pan, agotándose en pocos momentos.

Durante la noche se produjeron algunos desórdenes, realizándose varias prisiones y determinando la actitud de los huelguistas la necesidad de que fuerzas de Caballería salieran a la calle y dieran una carga para disolver los nutridos grupos que ocupaban las calles vecinas al local donde se reunían aquéllos.

El número de prisiones realizadas asciende a 50, que fueron conducidos al Gobierno civil, escoltados por fuerzas de la Guardia Republicana.

Hubo momentos de verdadera gravedad, en los que el Gobierno se vió precisado a ordenar que salieran a las calles fuerzas de Infantería.

Medidas del Gobierno.

El Gobierno ha tomado medidas conducentes a dominar el conflicto que puede producir la huelga de obreros panaderos.

La Administración Militar fabricará 60.000 kilogramos de pan, que serán vendidos en los cuarteles todas las mañanas, durante los días que dure la huelga.

El Gobierno ha resuelto enviar a la frontera a cuantos extranjeros perturben el orden con motivo de la huelga y a los que tomen activa parte en los disturbios que ésta origine.

DETALLES DE UN SUCESO

Un misionero británico muerto por los portugueses

Consejo de guerra.

LISBOA. El Gobierno ha recibido detalles del trágico suceso ocurrido en Kango (Lorenzo Márquez) y que ha costado la vida al reverendo Douglas, obispo protestante.

Según estos informes, lo ocurrido fué lo siguiente: Los misioneros británicos de Nyassaland estaban en muy malas relaciones con los portugueses del puesto de Kango.

Mandaba a los últimos el cabo Taveira. Ignorase por qué causa hubo un choque entre unos y otros.

Los portugueses desarmaron y prendieron a varios indígenas de las islas Likoma, encerrándolos en Kango.

El día 10, los misioneros, acompañados por otros indígenas, entraron en Kango, se apoderaron de las armas en cuestión y pusieron en libertad a los indígenas.

El cabo Taveira reclamó energicamente, amenazó con represalias, y logró que les devolvieran las armas, pero no los indígenas.

El día 12, los misioneros desembarcaron nuevamente. Les seguían varios likomas armados. El cabo Taveira saltó al encuentro y ordenó que hicieran alto.

Como no fuera obedecido, dió la voz de fuego a sus hombres. Sonó una descarga, y el reverendo Douglas cayó sin vida.

Otra versión.

LISBOA. En el ministerio de las Colonias se han recibido noticias nuevas de lo sucedido en Kango (Lorenzo Márquez).

Según ellas, el cabo Taveira, jefe del puesto militar portugués de Kango vió que avanzaban hacia éste varios indígenas likomas. Con los indígenas marchaban el reverendo Douglas, obispo de Nyassaland y tres señoras.

Temiendo una nueva incursión, dió orden de que el grupo se detuviese.

Sea porque no fuera oído ó por otra causa cualquiera, es lo cierto que el grupo siguió avanzando.

Taveira, temiendo ser agredido, precipitóse e hizo fuego con su carabina. Su bala mató al reverendo Douglas. Al día siguiente, Taveira fué conducido preso a Matangula, capital del distrito. En Matangula será juzgado por un Consejo de guerra.

LA REVOLUCION CHINA

Balance.

LONDRES. Según las noticias cablegráficas de Shanghai, es inminente una nueva batalla entre Chin-Kiang y Nankin. Los revolucionarios despliegan, desde hace varios días, una extraordinaria actividad militar. Setecientos hombres, con cañones y municiones, salieron ayer de Shanghai para Ching-Kiang. Otras columnas han remontado el Yang-Tsé.

Desde las últimas matanzas efectuadas por los imperiales en Nankin y Han-Keu, el entusiasmo de los rebeldes ha decaído.

Arden en deseos de venganza y se niegan a todo acomodamiento.

Han reunido, cerca de Nankin, un ejército considerable, con numerosa artillería. Se proponen aniquilar al ejército del general Chang, fuertemente atrincherado en Nankin.

El núcleo de este ejército se compone de 7.000 soldados manchúes de la guarnición de Shanghai, que se refugiaron en Nankin y Ching-Kiang cuando se aproximaron a aquella ciudad las tropas republicanas.

Chuang tiene fuerzas considerables a sus órdenes, pero carece de proyectiles para su artillería.

En cambio, los revolucionarios que se disponen a atacarle, como se apoderaron del arsenal, los tienen en abundancia.

Los revolucionarios hicieron correr el rumor de que el almirante Sah había caído prisionero.

Y tres cañoneros, que seguían fieles al Gobierno, se apresuraron entonces a enarbolar el pabellón republicano.

LA POBLACION DE FRANCIA

En vez de aumentar, disminuye

PARIS. Dice La Liberté: «El ministerio de Trabajo publica el movimiento de población en Francia, durante el primer semestre de 1911.

La situación no puede ser en este aspecto más deplorable, marcando una nueva etapa muy grave en sentido regresivo.

Hubo en ese lapso de tiempo 14.000 nacimientos menos que durante el semestre correspondiente al año 1910. El año último, los nacimientos, que ya habían sufrido un decrecimiento considerable, alcanzaron la cifra de 399.669. Este año no han pasado de 385.999.

Pero no es esto lo peor. Lo más grave es que mientras decrecen los nacimientos aumentan las defunciones de modo alarmante. Durante el primer semestre de 1910 llegaron a la cifra de 378.480, habiendo alcanzado en el primer semestre de 1911 la cifra de 404.278; es decir, 26.000 unidades de aumento.

De suerte que en el transcurso de los seis primeros meses del corriente año, el número de defunciones ha superado al de nacimientos en 18.279. Si los resultados del segundo semestre son tan malos como los del primero, la población de Francia, en lugar de aumentar, como acontece en los países vecinos a nuestro, habrá disminuido en 140.000 individuos aproximadamente!

El número de matrimonios realizados no acusa una desproporcion tan enorme. Se efectuaron 156.761 durante el año anterior, llegando a 153.931 en éste.

En desquite de esto, los divorcios, que en 1910 fueron 6.303, han sido 6.374 en 1911. Por último, 20.693 niños fueron legítimos y 17.770 nacieron muertos.»

LADRONES AUDACES

Tres coches-correos saqueados

Pesquisas.

PARIS. La Policía sigue practicando pesquisas para averiguar quiénes han saqueado entre París y Lyon los tres coches correos del peninsular expreso.

Este tren es formado una vez por semana. Los empleados de Correos le denominan «correo de la India», porque enlaza con el paquebote que zarpa de Brindisi para el Indostán.

El peninsular expreso va de Calais a Lyon y de este punto a Turin, Alejandria, Bolonia, Ancona y Brindisi.

El paquebote citado recoge en este puerto sus sacas de correspondencia.

Según la Policía, los autores del robo debieron subir al tren en la estación marítima de Calais.

Debían conocer a fondo la composición del convoy, su marcha y el contenido de las sacas.

No perdieron el tiempo en abrir las sacas que guardaban papeles sin valor intrínseco. El robo debió ser imaginado y preparado en París.

Iban en el tren un jefe de convoy, un empleado centralizador y veinticinco ambulantes de Correos.

Según el inventario practicado, fueron abiertas por los ladrones 115 sacas. Estos se llevaron 18 saquitos que contenían valores. También se llevaron un pliego enviado a Marsella por el ministro de la Guerra.

La importancia de lo robado es de evaluación difícil. Créese, sin embargo, que asciende a más de un millón de francos.

PARLAMENTOS Y POLÍTICA

Contestación.

LONDRES. Contestando a una pregunta en la Cámara de los Lores, el ministro de la Guerra, sir Haldane, ha declarado que la organización militar inglesa prevé la defensa del litoral y el envío, para un destino lejano, de un ejército expedicionario, en cuyo caso quedarían todavía en las islas británicas 400.000 hombres de activa ó territorial.

AVISOS UTILES

SIDA VERETERRA Y CANGAS. Preferida por cuantos la conocen.

A. SAEZ los calzados más elegantes y mejores de España. Alcalá, 6, entr.

LA NOCHE DIARIO ILUSTRADO. Redacción y Administración: CARMEN, 89, Madrid. Información gráfica de todo el mundo: Servicio telegráfico y telefónico especial: Colaboración de los primeros escritores: Cuentos españoles originales e inéditos: 12 páginas diarias, 5 céntimos.

PARAGUAS Fábrica y taller de composturas. Cab.º Gracia, 36, esq.º Peligrosa.

EL RHUM es el mejor digestivo. LA NEGRITA

RECOMENDAMOS los chocolates, cafés y tés de J. Díez y Díez. BARQUILLO, 30. Fábrica de chocolates.

TOS Por fuerte y crónica que sea, cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS del Dr. ANDRÉS.

ARTE y economía en sortijas, pendientes, alfileres y cadenas. Joyería Pérez Molina, C. S. Jerónimo, 28. T.º 2.927. Precios sin igual.

HOY SE INAUGURA la Administración de Loterías núm. 20. Plaza de Isabel II, n.º 2. Su administrador, A. Zapata, invita a sus numerosos amigos y al público en general a comprar el gordo. Envíos a provincias y Extrjro.

NOTICIA ALARMANTE

¿Han asesinado en China a Legendre y a sus compañeros?

Ansiedad.

PARIS. Reina gran ansiedad en los círculos coloniales y científicos con motivo de la noticia que ha circulado de haber sido asesinados en China los miembros de la Misión Legendre.

Dicha Misión, puramente científica, se compone del doctor Legendre, del capitán Noirel y de M. Dessirier, hijo del general del mismo apellido, que fué hace algún tiempo gobernador militar de París.

Los exploradores salieron de Francia el 12 de septiembre del año pasado. Con la protección de los ministerios de Instrucción pública y de las Colonias, del gobernador general de la Indochina y de la Sociedad de Geografía, proponían hacer en todo el Sur de China estudios geográficos, zoológicos y etnográficos.

El doctor Legendre, médico mayor de primera clase, es muy conocido por sus estudios sobre la China meridional.

Hace tiempo fundó en Tchang-Fu una Escuela de Medicina, hoy muy floreciente. Varias curaciones de jefes lolos, entre ellas la de un tal Ma-Tu, que sufría de diabetes, le hicieron popularísimo entre aquellos pueblos salvajes.

En una de sus últimas cartas a la Sociedad de Geografía decía lo que sigue: «Las orillas del río Pu-Hiong-Ho son habitadas por tribus de lolos.

Los chinos dicen que estos pueblos son muy feroces. Pero la dificultad para llegar hasta ellos reside sólo en la naturaleza caótica de la tierra que habitan.

Los lolos han sido siempre para nosotros gentes muy amables. Algunos de ellos me reconocieron, porque es la cuarta vez que recorro estas regiones.

Soy considerado por ellos como un gran médico, sobre todo desde que salvé de la muerte, en 1907, al jefe de tribu Ma-Tu.»

El capitán Noirel, otro de los miembros de la expedición, habla ya hecho un viaje al país lolo y al Tse-Chuen, en compañía de Bons d'Anty.

En el ministerio de las Colonias no saben si el rumor es cierto. Sólo se ha recibido un cablegrama de la Indochina, en que se dice que el consúl de Francia en Yunnan-Sen ha sabido por un indigena de la Misión que ésta se encontraba en peligro cerca de Minh-Yuen-Fu.

Desde la sublevación de los lolos sifan, el Norte del Yunnan se encuentra en plena anarquía.

Se dice que un sacerdote francés ha sido asesinado. Hasta ahora, nada se sabe de cierto, y la inquietud es grandísima.

TOROS EN MÉJICO

MEJICO. Toros, de San Diego de los Padres, manejables. Caballos, ocho. Punteret, artístico y elegante toreando, siendo sus faenas emocionantes y premiadas con grandes ovaciones y dianas; matando, superior.

Luis Freg, que debutaba, fué aclamado por sus paisanos, sobre todo en la hora suprema, donde demostró su valentía dando tres superiores volapiés, siendo ambos diestros sacados en hombros.

Punteret, que terminó su compromiso, ha sido contratado por tres corridas más, en la cantidad de 25.000 pesetas.—C.

# INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

## LOS OFICIALES DE SECRETARÍAS JUDICIALES

### La Asamblea de Zaragoza

La Comisión organizadora de la Asamblea de oficiales de Secretarías judiciales de España, que ha de verificarse en Zaragoza del 7 al 10 de diciembre próximo, tiene ultimados todos los detalles del acto que promete revestir excepcional importancia y positivos resultados para la curia española.

Componen la Mesa de la Asamblea los señores siguientes:

Presidente honorario, D. Basilio Paraiso; presidente efectivo, D. José Ortuño Llorca, de Valencia; vices, D. Carmelo Ferragut Mañá, de Valencia, y D. Mariano de Leonardo Gil, de Soria; secretario, D. Teodoro Lavuente, de Zaragoza; vicesecretario, D. Vicente Arregui Gimeno, de Zaragoza.

La Asamblea se divide en tres secciones para la mejor organización de los trabajos, corriendo a cargo de la primera el estudio de diez temas.

Será presidente de la sección primera don Francisco Romera López, de Almería; vice, D. Arcadio Martín Lobo, de Bilbao, y secretario, D. Fausto Moya López, de La Alfranca.

De los tres primeros temas serán ponentes D. Rafael Benito, D. Escolástico Galino y D. Julio Ahoveros, de Pamplona; de los temas cuarto, quinto y sexto, D. Isidro Sorli, D. Alfredo Bárcena y D. Pablo García, de Bilbao; de los temas séptimo y octavo, don Rafael Cervera Sánchez, D. Faustino López y D. Angel Rodríguez, de Gijón; del noveno, D. Agustín Ochoa Sánchez Brunete, D. Antonio Vilalta Roca y D. Ignacio Fort Medina, de Barcelona; del décimo, D. Antonio Cardona López, D. Baldomero Lázaro Clavel y D. Juan José Lozano Dodsad, de Castellón de la Plana.

Preside la sección segunda D. Mariano Berrojo Ruipérez, de Valencia; vice, D. Angel Fernández Villamar, de Logroño, y secretario, D. Antolín Apartegui Learte, de Tudela.

En esta sección se debatirán tres temas, siendo ponentes del primero y segundo don José Ortuño, D. Carmelo Ferragut y D. Enrique Cuber, de Valencia, y del tema tercero, D. Juan Almudí, D. Vicente Munillas y don Manuel Nicoleu, de Zaragoza.

La Mesa de la sección tercera la formarán: presidente, D. Diego Ferrer Guerrero, de Granada; vice, D. Gaspar Avilés Martínez, de Badajoz, y secretario, D. Luis Blasco Ruiz, de Albaida.

A la Asamblea se han adherido 213 oficiales de Secretarías judiciales, teniendo representación en el acto casi toda la curia española.

## INTERESES MALAGUENOS

### VIAJE DEL SR. ARMIÑÁN

El Ayuntamiento en sesión extraordinaria.—A la recepción de una parcela.—Inaugurando las obras del puente.—A inspeccionar las obras del pantano del Agujero.

MALAGA. (Lunes, noche.) El Ayuntamiento se reunió en sesión extraordinaria, convocada para tratar del asunto de la supresión del impuesto de Consumos.

La sesión se levantó porque la Corporación tenía que acudir a los actos oficiales que han motivado el viaje del director general de Obras públicas, Sr. Armiñán.

En primer lugar, fué el Ayuntamiento a recibir la parcela ganada en las obras de defensa realizadas en la margen derecha del río Guadalmedina.

Hizo entrega oficial de la parcela el señor Armiñán.

El trozo de terreno entregado al Ayuntamiento está situado entre el arroyo de los Angeles y el de la Palma, y tiene una extensión aproximada de once hectáreas.

Después fueron visitadas las obras que se realizan en Martiricos para terminar el encauzamiento de la margen derecha.

A las tres de la tarde se procedió a la inauguración de las obras del puente de Martiricos.

Presidió el acto el director general de Obras públicas y concurrieron todas las autoridades y Corporaciones.

Numeroso público acudió a presenciar la inauguración de las obras.

Pronunció un elocuente discurso el Sr. Armiñán sobre la importancia de las obras que se realizan y necesidad para esta bella ciudad, tan castigada por las avenidas del Guadalmedina, que le ocasionan los graves perjuicios inmediatos y los que como consecuencia de esas catástrofes representan el alejamiento de turistas, que en mayor número acuden cada día, atraídos por el hermoso clima de esta costa del Mediterráneo.

Contestó el alcalde en frases patrióticas y de elogio para la gestión del Sr. Armiñán en la Dirección de Obras públicas.

Firmada el acta de inauguración de las obras del puente, se dieron vivas al Rey, a Málaga y al Sr. Armiñán, que fueron entusiásticamente contestados.

Están terminadas las instalaciones para colocar la maquinaria que se empleará en los trabajos de fundación de las pilas del puente, que se harán por aire comprimido.

En las obras de defensa en el sitio llamado San José y en el muro de la margen derecha del puente que da frente al arroyo de Peñadores, se ocupan actualmente unos cien obreros.

Todas estas obras que ha inspeccionado e inaugurado el Sr. Armiñán recibirán gran impulso, para terminarlas con la mayor rapidez posible.

El próximo jueves marchará el Sr. Armiñán

al pueblo de Aróles con objeto de inspeccionar las obras del pantano llamado del Agujero.

Le acompañará el ingeniero jefe del servicio central hidráulico, D. Adolfo Genabert.

Se está construyendo un camino de servicio para el pantano, que, partiendo de la carretera de Málaga, en el puerto de las Pedrizas, termina en la coronación de la presa.

También se realizan con actividad las obras de saneamiento de las laderas donde se apoya la presa y en la boquilla del túnel de desagüe.

Estas serán las importantes obras del túnel del Agujero, que, como antes digo, visitará el jueves el director general de Obras públicas.

## ANDALUCÍA

### El acorazado inglés «London».

MALAGA. (Lunes, noche.) Ha fondeado en este puerto el acorazado inglés «London», trayendo a bordo al contraalmirante segundo jefe de la división inglesa del Mediterráneo.

El contraalmirante inglés ha marchado a Granada.

Regresará el miércoles y ese mismo día zarpará el acorazado «London» con rumbo a Gibraltar.

### Un torpedero francés.

Procedente de Ceuta, ha fondeado aquí el torpedero francés «Cabilón».

Caida mortal.—Conferencia de autoridades. Los estudiantes se vengán.

SEVILLA. (Lunes, noche.) En un olivar del término de Carmona, propiedad de don Eduardo Miura, ha ocurrido un desgraciado accidente del que ha resultado muerta una obrera, llamada Antonia Fernández Martín, natural de Benacazón.

Estaba Antonia ocupada en la recolección de la aceituna, y para coger el fruto estaba en una escalera, de donde se cayó, con la mala suerte de que el golpe le ocasionó la muerte.

—El gobernador civil ha conferenciado con el juez que instruyó las diligencias en el escándalo electoral ocurrido ayer tarde.

—Los estudiantes sevillanos realizaron gestiones cerca de la Empresa del teatro de San Fernando para que les rebajara el precio de las localidades.

La Empresa no accedió al deseo de los estudiantes y un grupo de éstos tomó venganza rompiendo los retratos de artistas que estaban en el vestíbulo del teatro.

### Homenaje póstumo.

CORDOBA. (Lunes, noche.) Una Comisión de jefes y oficiales del batallón de Cazadores de Llerena ha visitado al alcalde para hacerle entrega de una artística lámpara que han costado, y que dedican como homenaje póstumo al heroico teniente cordobés don Braulio Laportilla, perteneciente a aquel batallón, y muerto gloriosamente en la pasada guerra de Melilla.

La lámpara será colocada en la casa donde nació el teniente Laportilla, el día 8 de diciembre, fiesta de la Patrona de la Infantería.

Al acto asistirán las autoridades, y se le dará toda la solemnidad que requiere tan honroso homenaje.

### Importante denuncia.

El Juzgado de Rute instruye sumaria en virtud de una denuncia, hecha por aquella autoridad local, contra una Sociedad ácrata, cuyos estatutos son análogos a los de la famosa «Mano Negra», de tan triste recuerdo.

En el vecindario de Rute la noticia ha causado penosa impresión.

### Sobre el ferrocarril de las Alpujarras.

ALMERIA. (Lunes, noche.) Los diarios locales publican informaciones excitando a las fuerzas vivas a que secunden el ejemplo de los granadinos y vayan a Madrid a pedir la pronta construcción del ferrocarril de las Alpujarras.

Juzgan los momentos actuales decisivos para Almería, cuya prosperidad se cifra en esa vía férrea.

Se duelen de la apatía de las Corporaciones, entidades y gremios, a los que animan a exigir del Gobierno que satisfaga los anhelos de Almería.

En la sesión que hoy ha celebrado el Ayuntamiento, el primer teniente de alcalde propuso que se telegrafiase a los representantes en Cortes interesándoles para que contribuyan a dar mayor fuerza a las gestiones para la construcción del ferrocarril.

Se opusieron tres concejales republicanos, promoviendo gran debate.

Por fin se aprobó la proposición.

## ARAGÓN

### Huelga de trajineros.

ZARAGOZA. (Lunes, noche.) Una Comisión de trajineros ha visitado al gobernador y al alcalde para participarle el acuerdo tomado por el gremio de declarar en huelga en los primeros días de diciembre, en vista de que sus peticiones sobre el arreglo de pavimentos y rondas de la ciudad no han sido atendidas.

### Protesta estudiantil.

Mañana se reunirán los estudiantes de las diversas Facultades y de las Escuelas especiales para protestar contra el teniente de Seguridad que derivó a un estudiante cuando éste se hallaba presenciando el incendio ocurrido en la noche de ayer.

El rector ha conferenciado con el gobernador interino para evitar un posible conflicto.

### Campaña de los remolacheros.

La Junta de defensa de los remolacheros ha emprendido una campaña por los pueblos

para lograr que sean las Juntas las que firmen los contratos de cultivo de remolacha con los azucareros.

### Funerales.

Los funerales celebrados en el templo del Pilar por el alma del general López Domínguez se han visto concurridísimos.

Asistieron las autoridades y muchas Comisiones de diversos Centros.

## CASTILLA LA VIEJA

### Servicio de automóviles.

LOGROÑO. A primeros de diciembre se inaugurará la nueva línea de automóviles de Logroño a Villanueva de Cameros.

La Empresa que organiza este servicio lo tiene también organizado en otras provincias.

En todo el trayecto de la línea se han instalado algunos garages.

### Las lluvias.

A consecuencia de las últimas lluvias, el río Najerilla ha experimentado gran crecida, produciendo gran alarma.

Hasta ahora, sin embargo, sólo ha causado pequeños destrozos.

### Demanda de injertos.

En la Diputación ha terminado el prorroga para las demandas de injertos con vides. Los injertos existentes en los viveros ascendían a nueve millones.

Calculase su producción en dos millones. El precio señalado era el de 125 pesetas millar.

## JOYERIA DE MODA

Su especialidad, pulseras de perla. Cat.º gratis. Carretas, 3.

## CATALUÑA

### Salida de la Infanta.

BARCELONA. (Lunes, noche.) Después de asistir SS. AA. al concierto organizado en su honor en el Círculo Artístico regresaron al palacio del marqués de Comillas para cambiar de trajes y dirigirse a la estación.

Mucho antes de la hora fijada para la salida del expreso de Francia apiñábase ya, tanto en las Ramblas como en los alrededores de la estación, un gentío enorme.

Había también en los andenes de la estación tan selecta como numerosa concurrencia, predominando el bello sexo.

Acudieron, igualmente, el capitán general, el gobernador civil, el alcalde, el obispo, el presidente de la Audiencia, concejales, diputados provinciales, diputados a Cortes, senadores y Comisiones de todos los Centros oficiales, literarios, artísticos y comerciales.

Al salir de palacio SS. AA. fueron acogidos con grandes aplausos y vivas del público, continuando estas manifestaciones de simpatía todo a lo largo del trayecto, hasta la estación, en la que entraron doña Paz y doña Pilar entre aclamaciones y vítores, al compás de la Marcha Real, tocada por la banda militar que rendía honores en unión de una compañía de Infantería con bandera.

Revistada la fuerza por doña Paz y despedido de ésta todo el elemento oficial y personalidades más distinguidas de la sociedad barcelonesa, subieron la Infanta y la Princesa al coche salón, llevando en la mano sendos ramos de flores que acababan de entregarles los estudiantes.

Al arrancar el tren, prorrumió toda la asistencia en entusiásticos aplausos y vivas, contestando doña Paz y su hija con afectuosos saludos a esta cariñosísima manifestación.

Acompañan a SS. AA. hasta la frontera los marqueses de Comillas.

El vagón que ocupaban las augustas viajeras quedó lleno de flores, obsequio de los estudiantes, del alcalde y de varias entidades.

### Viaje del obispo.

BARCELONA. (Lunes, noche.) En el expreso de Valencia ha marchado el obispo de Barcelona, acompañado de su secretario de cámara.

Permanecerán en Valencia hasta fines de la semana.

### El premio gordo.

El premio mayor ha correspondido a un industrial que se niega a dar su nombre. Sólo se sabe que adquirió todo el billete.

### Salto mortal.

En la calle de Casanova un vecino, que se había dejado olvidadas las llaves de su domicilio, quiso penetrar en el piso saltando por una ventana de la habitación inmediata.

Al dar el salto perdió el equilibrio y cayó al fondo de un patio interior, quedando muerto.

### Monomanía antilerrouxista.

Al regresar esta noche a su domicilio, una vecina de la calle de San Gervasio encontró la habitación desvalijada.

Marchó a dar cuenta del hecho a la Delegación del distrito y manifestó al inspector que el autor del robo había sido el Sr. Lerroux.

Se trata de una monomaníaca que persigue hace algún tiempo al jefe de los republicanos radicales.

### El conflicto de los abastecedores.

Hoy se han sacrificado terneras en el Matadero.

La embarcación se llamaba *Gravina*, y era un laúd de pesca.

Los supervivientes que se salvaron a nado están muy mejorados.

Según relatan, la barca iba tripulada por Lupiáñez, Parra, García y Crespo.

Tras titánicos esfuerzos lograron alcanzar la playa a nado el patrón Lupiáñez y Parra, y desaparecieron García y Crespo.

A los salvados les pareció ver que la barca quedó con la quilla al aire, y sus compañeros debieron quedar enredados entre las cuerdas del interior.

Los salvados, como dijimos, fueron convenientemente asistidos por los carabineros de Pueblo Nuevo.

### La Mancomunidad.

Anoche, el Sr. Durán, diputado provincial, dió su anunciada conferencia en la Liga acerca de la Mancomunidad catalana.

Hizo historia del proyecto de bases desde que se inició la idea hasta su aprobación.

Recordó que todas las fracciones políticas estuvieron conformes con ella.

Manifestó que la base del proyecto es la unidad catalana, pues parte del principio de que subsistan las cuatro Diputaciones catalanas que formarán la Asamblea suprema que entenderá en la solución de los grandes problemas, y se nombra un Comité ejecutivo de Gobierno, formado por dos diputados de cada una de las cuatro provincias.

Expuso las intenciones de la Mancomunidad.

Dijo que sería una desconfianza injustificada pensar que no puede realizarse lo propuesto.

Añadió que, hecho el catastro por la Mancomunidad, se podrá rebajar el contingente contributivo, porque desaparecerá la riqueza oculta.

Agregó que debe tenderse a la división de las contribuciones, destinando unas a los Ayuntamientos y otras a las Diputaciones y al Estado.

Explicó los puntos que contienen las bases y el alma de ellas.

Habló de la oposición de los diputados radicales, que no se han percatado de lo que significa el proyecto.

Comentó los discursos de éstos en la última sesión borrascosa de la Diputación.

Aconsejó la propaganda y difusión del nuevo organismo.

Terminó diciendo que es preciso que a la Comisión que vaya a Madrid a presentar las bases al Gobierno acompañe la simpatía y el entusiasmo de todos, para que no les falte fuerza, porque ésta—dijo—es la primera vez que nos manifestamos ante el Gobierno, no en son de protesta, sino pidiendo algo que es de una grandiosidad extraordinaria y la aspiración suprema de los que sienten amor por Cataluña.

El conferenciante fué muy aplaudido.

Terminada la conferencia, se reunieron los conspicuos del partido para acordar la manera de continuar la campaña en favor del proyecto de Mancomunidad.

### La Infanta Paz, en Girona.

Nos telegrafían de Girona que al paso del tren que conduce a Francia a la Infanta Paz y a su hija salieron a cumplimentarla las autoridades civiles y militares.

Acompañando a la Infanta, va hasta la frontera el marqués de Comillas.

### Obsequios a los concejales.

A diario se celebran por las diversas fracciones políticas banquetes en obsequio a los concejales elegidos últimamente.

Se nota que en estos banquetes, ninguno de los electos expone el programa que se propone desarrollar en el Municipio.

## GALICIA

### Temporal.—Un barco en peligro.

FERROL. (Lunes, noche.) A causa del durísimo temporal se han visto obligados a entrar de arribada forzosa varios barcos.

El semáforo del puerto de Vares comunica a la autoridad de Marina del Ferrol que un vapor francés encontró en alta mar a otro de la misma nacionalidad con una avería importante en la máquina que le impide navegar.

El capitán francés ha manifestado que le fué imposible remolcar al buque averiado.

La autoridad de Marina de este puerto ha telegrafiado a las Comandancias de Marina, hasta a la de San Sebastián, por si fuese posible prestar auxilio al barco que se halla en peligro.

## VALENCIA

Los concejales republicanos vuelven a la sesión.—Director de la Banda Municipal.—Empréstito proyectado.—Una riña por quince céntimos.

VALENCIA. (Lunes, noche.) Los concejales de la mayoría republicana, que en la sesión última se retiraron de la Casa Ayuntamiento, protestando de la presencia de la Guardia Civil en el patio y en las puertas del edificio, han acudido a la sesión de hoy, confirmando la impresión que sobre este asunto les comunicó.

Entre los acuerdos del Ayuntamiento adoptados en la sesión de hoy figura el de ofrecer al maestro Saco del Valle la plaza de director de la Banda municipal.

En breve irá a Madrid una Comisión del Ayuntamiento a gestionar con una entidad madrileña la contratación de un empréstito de varios millones de pesetas con destino a liquidar algunas deudas y proseguir las reformas urbanas.

Esta misma Comisión será encargada de ofrecer la plaza de director de la Banda al maestro Saco del Valle.

—Por el fútil motivo de una jugada en que se discutía una diferencia de quince céntimos

se desafiaron dos sujetos que estaban en una taberna.

Salieron a la calle y se agredieron cuchillo en mano, quedando uno de los dos jugadores tendido en el arroyo con una cuchillada mortal.

Cuando fué recogido el herido estaba moribundo.

### Elecciones en Moncófar.

CASTELLON DE LA PLANA. (Lunes, noche.) Ayer se celebraron en Moncófar las elecciones municipales, que no pudieron terminar el anterior domingo porque varios grupos intentaron penetrar en el colegio electoral y apoderarse de la urna.

Han triunfado tres candidatos adictos y un conservador.

Se han presentado protestas a la elección por aparecer en la urna treinta y cuatro papeletas de votación más que el número de votantes que en las listas aparecen.

## VASCONGADAS

### La Diputación de Guipúzcoa.

SAN SEBASTIAN. (Lunes, noche.) La Diputación provincial ha tratado de las medidas que pueden ser llevadas a la práctica para evitar los perjuicios que ocasionan en las carreteras provinciales las concesiones de tranvías y ferrocarriles, que son hechas sin contar con la Corporación.

También ha tratado ésta de un escrito de la Diputación de Alava sobre gestiones para conseguir que se exija el conocimiento del vascuence a los notarios que ejercen y hayan de ejercer en lo sucesivo en el país vasco.

### Caserío incendiado.

El caserío de Iriarte, correspondiente a la jurisdicción de Erguioiga, ha sido destruido por un incendio.

Han podido salvarse los moradores, el ganado y gran parte de los muebles.

Las pérdidas son considerables.

### Desgracia a bordo del «Gorliz».

BILBAO. (Lunes, noche.) A causa del temporal se vió precisado a volver a este puerto de arribada forzosa el vapor *Gorliz*, que salió de aquí hace pocos días.

Durante el viaje, y a consecuencia de un fuerte bandazo, cayó de una escalera un calderero que llevaba en la mano una botella de ron.

Rompióse la botella y uno de los fragmentos hirió gravemente al caído, seccionándole una arteria.

Desembarcado aquí, ha sido conducido al Hospital, donde se encuentra en situación punto menos que desesperada.

### Pidiendo trabajo.

Una Comisión de obreros ha visitado hoy al gobernador civil para rogarle que les facilite trabajo.

### Una detención.

Ha sido detenido hoy el presidente de la Sociedad de carreteros.

Estaba reclamado por las autoridades judiciales desde que se inició la última huelga.

Huyó a la provincia de Navarra, y hasta hoy no se ha tenido noticia de su paradero.

### Una desgracia.

En el pueblo de Echevarri un obrero ha caído desde la torre, matándose.

Un ambulante de Correos que cae del tren. SAN SEBASTIAN. (Lunes, noche.) Comunican de Irún que el ambulante de Correos D. Juan Francisco Tapia Azambarrena, que iba prestando servicio en el expreso, tuvo la desgracia de caer del tren y se produjo graves heridas en la cabeza.

## Telegramas oficiales

MANRESA. El alcalde telegrafía que la demanda hecha a los patronos de la industria de hojalatería y lampistería por los obreros de la misma, ha sido resuelta satisfactoriamente, firmándose por ambas partes un contrato.

SEGOVIA. Las pérdidas a consecuencia del incendio en Moroncillo han sido: 14 casas completas, 11 colgadizos, una bodega y un coedero, cuyo valor se calcula en 38.675 pesetas, y el de los muebles y frutos, según los interesados, en 27.495 pesetas.

CASTELLON. Firmándose auto de sobreseimiento libre en la causa sustanciada por supuestos malos tratos de la Policía a Luis Catalá, habiéndose acordado que se proceda contra los denunciados.

CAROLINA. El gobernador de Jaén, que se ha trasladado a dicho punto, dice que continúa en igual estado la huelga planteada por los lavadores y palanqueros, y que, puesto al habla con los patronos, éstos acceden a las reclamaciones sobre fijación de un minimum de jornal, limitación de transportes que efectúen los menores de diez y seis años de edad y huelga en Primero de Mayo; pero que se niegan a reconocer la Sociedad obrera La Palanca, iniciadora de la huelga, y a reducir a ocho horas la jornada en las labores del exterior.

Dice el gobernador, que los huelguistas, por su parte, persisten en todas sus pretensiones, y preferentemente en la relativa a la jornada de ocho horas, por lo cual estima difícil una avenencia.

La huelga está limitada a unos seiscientos obreros, no habiendo prosperado los trabajos que se hacían cerca de los maquinistas y fogoneros, como también cerca de obreros de otros oficios.

Algunos obreros muestran inclinación a la reanudación del trabajo.

La Guardia Civil está reconcentrada para garantizar la libertad del trabajo.

# INFORMACIONES DE MADRID

## EN LOS MINISTERIOS

### INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Escuelas de Comercio.

Nombrando a D. Manuel López Rodrigo profesor especial interino de Dibujo y de Caligrafía de la Escuela Superior de Comercio de Alicante.

—Idem ayudantes repetidores numerarios de la Escuela Superior de Administración Mercantil de Barcelona a D. Luis de Queralto Guardia, D. Blas Becerra Valverde, D. César Milego Díaz y D. Leoncio Fernández Bordas.

Refiriéndose el ministro de Instrucción Pública a los artículos publicados en *Le Temps* por el Sr. Reparaz, en los cuales no sólo se injuria al Rey, sino a todos los españoles, el Sr. Gimeno ha declarado que dicho señor no es súbdito español, sino portugués, según afirma el propio interesado en documento que conserva el ministro, por lo que las apreciaciones que el referido escritor se ha permitido hacer de los asuntos de nuestro país tienen un valor muy relativo.

El general Alfau ha celebrado una extensa conferencia con los Sres. Gimeno y Altamira sobre nuestras escuelas en Africa, afirmando aquél que el Ayuntamiento de Ceuta está decidido a gastar cuanto sea necesario para habilitar inmediatamente el antiguo hospital de penados con objeto de convertirlo en escuelas graduadas, con todos los adelantos que demandan la higiene y la Pedagogía.

Ha dicho el Sr. Gimeno que el crédito consignado en presupuesto para Bibliotecas populares se invertirá todo íntegro en material, no siendo necesario hacer nombramiento alguno de personal retribuido para este servicio, puesto que de él ha de encargarse el Cuerpo facultativo de Archiveros.

El Sr. Gimeno (D. Vicente) sale esta noche para Valencia con objeto de asistir a la inauguración del curso del Conservatorio de Música de aquella capital.

### FOMENTO

La Asociación de Ingenieros civiles ha visitado al ministro de Fomento para solicitarle interponga su influencia con objeto de evitar se lleve a efecto la disposición dictada por el ministerio de Marina, de acuerdo con el de Instrucción pública, relativa a la concesión del título de ingenieros industriales a los oficiales de la Armada.

El Sr. Gasset les prometió estudiar el asunto y hablar de él en Consejo de ministros.

También le invitó la expresada Asociación a inaugurar el 1.º de diciembre próximo las conferencias de dicho centro, a lo que accedió el Sr. Gasset.

Los estudiantes de Valencia, por conducto del capitán general, habían solicitado del Gobierno, por telégrafo, la reducción de los billetes de ferrocarriles para poder concurrir en crecido número a las sesiones que ha de celebrar la Asamblea escolar, que se inaugurarán el próximo jueves.

El ministro se puso al habla con los directores de las Compañías ferroviarias, y ha conseguido para este fin una reducción en la tarifa del 75 por 100, por lo que los estudiantes valencianos podrán venir a esta corte por la cantidad de 17 pesetas, que importará el billete de ida y vuelta.

Arreglado con el Banco de España el asunto referente a los contratistas de obras públicas, muchos de éstos han cobrado ya de las sucursales de varias provincias el 50 por 100 de las certificaciones de obras ejecutadas, habiendo dado las oportunas órdenes el señor Gasset para que este servicio se lleve a efecto con toda la rapidez posible.

## PRODUCTOS MAGGI

Se darán degustaciones de estos acreditados productos en los días y establecimientos siguientes: el día 22, sobrinos de V. Espinosa, Acuerdo, 1, y el 23, señora viuda de Antonio Menéndez, Milanese, 6.

CON PLUMA AJENA

## ¡Abajo los acentos!

De *El Universo*:  
«Tenemos a la vista la última edición de la Gramática de la Lengua castellana que acaba de publicar la Real Academia Española, y en ella se introduce una modificación relativa a las partículas a, e, o y u, a saber: la de que se escriban sin acento, por ser átonas, según van escritas o manuscritas e impresas en el presente suelto.

Al pronto chocha la falta u omisión, porque parece que a la letra le han trasquilado el tupe; pero como esta reforma es de no hacer, entrará pronto en las costumbres españolas: para esto nos pintamos solos.

Ahora bien, ¿qué impronta será la primera que rompa los moldes viejos e imprima sin acentos dichas partículas?

«¿Quién será el que ponga el cascabel al gato, o, lo que es igual, que imprima un periódico o un libro sin el gracioso palito que, a manera de pararrayos, protegía aquellas partes minúsculas de la oración?

Nosotros creemos que debe dar el ejemplo la *Gaceta de Madrid*. Mientras este querido colega no practique la reforma, los demás periódicos no se creerán obligados a practicarla.

La *Gaceta*, donde tantas cesantías se publican, debe ser la primera publicación que decreta la cesantía de los acentos.

Grave es poner los puntos sobre las íes a cualquiera: pero hoy por hoy nos parece más

perigoso desmochar o desamortizar de una vez a tantas y tantas inocentes vocellas de nuestro idioma.

La última citada edición de la Gramática de la Academia, para dar el ejemplo, aparece ya impresa con las desventuradas partículas enteramente átonas o sin acento de ninguna clase.

¡Da lástima verlas escritas todas así: a, e, o, u!

La y, en calidad de griega, permanece incólume.

A veces tiene cuenta estar protegidos por un pabellón extranjero.»

## Casa Altisent. Infantas, 5

Se han recibido preciosos modelos en juegos de capa y faldón, vestidos, abrigos, sombreros, capotas, gorras, polainas y guantes para niña.

Canastillas para recién nacidos.

## GRAN MUNDO

El domingo por la noche se bailó en casa de los señores de Cognac, con motivo de celebrar sus días la hija mayor.

Reunieron en torno de los dueños de la casa y de sus hijos las familias francesas más distinguidas que residen en Madrid.

Mucho se admiraron en el comedor nueve tapices, copiados de Goya por el joven pintor D. Manuel Villalobos, y cuya hechura es primorosa; el artista, que asistió a la reunión, recibió muchas y muy sinceras felicitaciones.

Recordamos entre los concurrentes a los señores y señorita de Boix, el cónsul de Francia y Mme. Bonfort, el conde y la condesa de Lamartière, vizcondesa de Leslay, señores de Monbrun, Jasseau, André, Colibasiann, etc.

Se sirvió en el comedor una espléndida cena.

—Ha sido pedida la mano de la linda señorita Elia Ramirez de Arellano, nieta de la marquesa de Encineras, para el distinguido joven D. Alfonso Mendoza, hijo de la señora de D. Rafael Sarthou.

—La señora de Luque y su hija política han salido para Alhama de Aragón.

—Los marqueses de Villamantilla de Perales han pedido, para su hijo D. Joaquín González Conde y García, la mano de la bella y encantadora señorita Socorro Bermúdez y Varela, hija de la condesa de Ramiranes.

La boda se celebrará en la próxima primavera.

—El día 30 del actual contraerá matrimonio la señora doña Milagros Retortillo y León, viuda de Ballesteros, con D. Andrés Piqueras y Martín.

MADRIZZY

## EL MONUMENTO A BECQUER

Aun no hace un año que se estrenó *La rima eterna*, comedia que, como saben nuestros lectores, fué escrita por los señores Alvarez Quintero con el fin de costear con sus productos, si a ello alcanzaban, un monumento a Bécquer en Sevilla, y ya podemos anunciar su próxima inauguración. El éxito de la empresa ha superado a las mejores esperanzas, y el monumento le será ofrecido a Sevilla en los primeros días de diciembre, en una fiesta de teatro que se verificará en la capital andaluza con la cooperación de la insigne María Guerrero y de su ilustre esposo.

Los hermanos Quintero se proponen, una vez que el monumento sea inaugurado, y como ya manifestaron en un principio, dedicar un libro a contar la interesante historia de su empresa para satisfacción del público en general y en particular de las muchas personas que generosa y espontáneamente les han ayudado.

## La Asamblea Escolar

Es grande el entusiasmo que entre los escolares reina para la celebración de su Asamblea.

En provincias, el entusiasmo es como jamás se conoció. Se puede asegurar que a esta lucha por la enseñanza, ni un solo estudiante español ha dejado de adherirse: Barcelona, Valencia, Zaragoza, Santiago, Salamanca, Sevilla, Granada, Valladolid, Oviedo, Cádiz, León y otras provincias envían sus representantes con plenos poderes para tomar acuerdos, y en algunas, como en Valencia, es tal el entusiasmo, que piensan venir más de trescientos estudiantes para significar su unión.

Este resurgir de la juventud española; estos deseos de trabajo; estos anhelos de instrucción y esperanzas, pues los jóvenes de hoy serán los directores de mañana, y bien marchará la nación que tenga por masas y gobernantes personas que quieren el trabajo constante de la inteligencia.

## TUNA ESCOLAR ALEGRÍA

Ayer noche nos visitó la Tuna escolar Alegría, obsequiándonos con varios números de música, muy bien ejecutados por los jóvenes escolares.

La Tuna escolar está formada por elementos musicales de valía, como lo revela su perfecto ajuste.

Figuran en la simpática estudiantina, que preside el Sr. Mateos, el concertista de piano Sr. Boggiero, el de violín Sr. Rull, el bajorista Sr. Noncrista y los panderetólogos Sres. Viguria, Boggiero y Carantonia.

Los escolares se proponen continuar su organización y su campaña musical, para llevar la alegría de nuestra música popular a algunas capitales del Extranjero.

Mucho celebraremos que su plausible iniciativa se vea coronada por el éxito más ilustre.

## CASA REAL

Su Majestad el Rey ha firmado los decretos siguientes.

GOBERNACION.—Declarando permanentes los cargos de la junta provincial de Beneficencia de Madrid.

—Concediendo naturalización española a un súbdito griego y a otro francés.

—Jubilando al Sr. Méndez Núñez, secretario que fué del Gobierno general de Cuba.

HACIENDA.—Jubilando por haber cumplido la edad reglamentaria a D. Fernando Giner de los Ríos, jefe de administración de segunda clase.

—Concediendo honores de jefe de administración a D. Nicanor González Muñiz, jubilado.

La marquesa de Navarrés, dama particular de la Reina Doña María Cristina, continúa en estado de gravedad.

La marquesa de Nájera está mejor, y ha podido ya abandonar el lecho.

Han tenido audiencia con S. M. los señores marqués de Casa Arnao, duques de Alba y de San Pedro, el padre Cervera, vicario apostólico en Marruecos; el subsecretario de Gobernación, D. Juan Navarro Reverter, y la Comisión gestora del ferrocarril de las Alpujarras, presidida por el arzobispo de Granada.

Ha sido nombrada dama particular de Su Majestad la Reina Doña Victoria la señora marquesa de Moctezuma.

## Un libro póstumo de Fernández-Shaw

Reciente está la muerte de Carlos Fernández Shaw. En el corazón de cuantos le trataron y le admiraron perdura siempre el recuerdo del buen amigo y del gran poeta.

La musa de Fernández Shaw, tan fecunda como intensa, produjo tanto, que amén de cuanto el inolvidable escritor publicó en vida, ha dejado varias comedias y varios libros de versos sin salir a luz. El primero de estos trabajos póstumos es el hermosísimo volumen *Poemas del pinar*, complemento de aquella admirable *Poesía de la Sierra*, y que se pondrá a la venta en todas las librerías el día 24 de este mes.

La crítica literaria y el gran núcleo de sus lectores tributarán a la nueva obra de Fernández Shaw los homenajes que merece. Por nuestra parte, nos complacemos en anticipar algo del precioso libro.

He aquí las líneas que Carlos Fernández Shaw escribió a modo de prólogo, y que sintetizan el espíritu de la obra, mejor que cuanto nosotros pudiéramos decir:

«Varios críticos dijeron, cuando en 1908 publiqué mi libro *Poesía de la Sierra*: «Más que la belleza de tan fragosos parajes, reflejan tales composiciones el estado de alma del poeta al vagar por ellos.»

Razón tenían.

En *Poemas del pinar*, por el contrario—y aun cuando tampoco falte la nota más personal, la expresión de mi más íntimo sentir—; el principal es *La Sierra*, la Sierra misma; con su terreno y con su gente; con sus grandezas y con sus primores; con sus pájaros a millares, con su flora montaraz, con sus rapaces bizarras.

Para describir, para celebrar tanta hermosura, nacieron estas *Canciones*; todas escritas a la sombra de los pinos centenarios, ó allí, por lo menos, donde respirara, con profunda satisfacción, aires que me acarriaran con los aromas del pinar.»

Todos los *Poemas del pinar* son bellísimos, y sería muy difícil la elección entre ellos. Sirvan de linda muestra tres poesías sin título, escogidas al azar. Helas aquí:

«Si a las estrellas  
fuesen las almas,  
yo viviría feliz, sin duelos,  
en una estrella que fuese blanca.  
Todas las noches,  
sobre mi huerto, sobre mi casa,  
miro una estrella como esa estrella,  
de puro limpia, de puro blanca...  
Refulge siempre  
como una rosa, rosa de plata.  
Y a veces luce  
tintas del iris, tonos del nácar.  
¡Cuán misteriosa  
da sus destellos! ¡Cuán solitaria!  
Las mismas nieves ni son más puras,  
ni son más blancas.  
Ella me inspira  
gratos ensueños. Serena y vaga,  
su luz me apronta  
luz de esperanza.

¿Será mi asilo, cielos piadosos?  
Esas estrellas, que son tan claras,  
acaso brillen así, tan puras,  
porque las prestan su luz las almas.

Se me acercan de noche dos fantasmas  
en la paz de mi huerto sosegado;  
dos fantasmas terribles;  
¡qué mudos, qué fantásticos!  
Son cual de vaga niebla.  
No se sienten sus pasos.  
El uno tras el otro,  
desgarrando las sombras, aparecen.  
Me buscan y me miran;  
me amenazan alevés.

El que llega detrás, livida sombra  
del primero parece.  
El que marcha delante es *El Invierno*.  
El que sigue sus pasos es *La Muerte*.

Desde la gris lejanía  
de un incierto lontananza,  
llega hasta mí, con el día,  
un destello de esperanza,  
que es un rayo de alegría.

¿Por qué? No acierto por qué.  
Pero llega, bienhechor,  
cuando menos lo esperé,  
como un rayo de la Fe,  
que es un destello de Amor.

Compasivo, me sorprende;  
gozoso, templa mi duelo,  
y en llama de Amor me enciende.  
¡Por algo, del Sol descendí!  
¡Por algo, llega del Cielo!  
Rayo de amor y alegría  
que en el alma recibí  
con la luz del nuevo día;  
rayo que el Cielo me envía,  
¡tórname Sol para mí!

Los versos de Fernández Shaw no necesitan ya comentarios de elogio, ni recomendaciones.

Por sí mismos se recomiendan esos versos admirables. Bastará anunciar la publicación de los *Poemas del pinar* para que los admiradores de Fernández Shaw agoten la primera edición rápidamente.

## EJÉRCITO Y ARMADA

### Fallecimientos.

Han fallecido: en Madrid, el general de la escala de reserva D. Emilio Galisteo; en Tenerife, el comandante de Infantería D. Antonio García Montero, y en Valencia, el intendente de división de la reserva D. Félix Iranzo.

### El general Gómez Pallote.

Ha llegado a esta corte el general gobernador militar de Menorca Sr. Gómez Pallote, que se encuentra algo delicado de salud.

### Notas varias.

Se ha firmado una propuesta de destinos de sargentos de la brigada sanitaria.

—Se concede gratificación de efectividad al médico mayor D. Francisco Treviño.

—Se concede licencia absoluta al médico primero D. Celestino Torremocha, con destino a Alcazarquivir.

### Noticia inexacta.

No ha resultado cierta la noticia que desde Badajoz transmitieron a Madrid referente a un accidente de que se suponía había sido víctima el coronel del regimiento Caballería de Villarrobledo, Sr. Ampudia.

El que sufrió una caída del caballo que montaba fué el comandante de Estado Mayor D. Gabriel González Prata, jefe interino de Estado Mayor de la brigada. En los primeros momentos su estado inspiró algunos temores, pero, por fortuna, no se confirmaron. Ya está mucho mejor, según noticias recibidas de aquella ciudad.

Celebraremos su total restablecimiento.

### Oficiales a las órdenes.

El *Diario Oficial* publica la siguiente real orden:

«El Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que los jefes y oficiales nombrados a las órdenes de los jefes de los Cuerpos de Intendencia e Intervención, Sanidad y Jurídico militar, asimilados a general de división y de brigada, usen con el uniforme, en todos los casos, un doble cordón tejido de hilillo de plata y seda encarnada, visible por partes iguales, de cinco milímetros de diámetro, terminado en dos cabetes de plata, con un pasador de hilillo de este mismo metal, ó de oro, según la categoría del jefe a cuyas órdenes sirvan, y colocado en la forma que determina la real orden de 19 de octubre de 1907 (C. L. número 178).»

### Supuesto táctico.

Hoy han verificado ejercicios tácticos los regimientos que constituyen la división reforzada que manda el general Tovar.

Aquellos han tenido lugar en las inmediaciones de Carabanchel, y han sido presenciados por los alumnos de segundo curso de la Escuela Superior de Guerra, acompañados por su profesor, el teniente coronel de Estado Mayor D. Víctor Martín García, y el comandante de igual Cuerpo D. Francisco Gómez Souza.

Las fuerzas han trabajado mucho y bien, demostrando muy sólida instrucción.

### Del «Diario Oficial».

Se concede la cruz de primera clase blanca, pensada, al médico primero D. Angel Morales, y declarando pensada la que posee por el Profesorado el capitán de Artillería don José Goma.

—Se concede licencia para contraer matrimonio al oficial segundo de Administración militar D. Eugenio de Nicolás Azparren.

—Se dispone que el mayor de Intendencia D. Angel Llorente y el oficial segundo de Intervención D. Abelardo Merino continúen en comisión en la Academia, y que el comandante D. Félix Vallejo siga igualmente en la de Caballería hasta fin de curso.

—Se destina al ministerio al capitán de Infantería D. Antonio Márquez.

—Pasa a situación de excedente, por ser diputado, el comandante de Artillería D. Baltasar de la Macorra.

—Concediendo un año de licencia para Santo Domingo (República Dominicana) al general de brigada en reserva D. Juan Tejada Valera.

—Mañana publicará el *Diario oficial* una circular disponiendo que se anticipé a los generales, jefes y oficiales a quienes se confieren comisiones indemnizables, el importe de los pasajes cuando no pueda hacerlo el Estado.

A.

## AGUA DE SOLARES

Insustituible para mesa.

## El socialismo portugués

La revolución ultrapiereña de 1848 movió a Europa; derrumbó en breves días a Luis Felipe I de Orleans, que venía mandando allí desde 1830; estableció la segunda República, precursora del cesarismo bonapartista; y con el golpe de Estado de 1851 hizo triunfar el Imperio de Napoleón III, sobriamente política suyo a la vez, como descendiente directo de Hortensia de Beauharnais, Reina de Holanda e hija de la Emperatriz Josefina, el cual autócrata intentó suscitar las épocas gloriosas de su tío, abuelastro y antecesor suyo, en las Tullerías, y antecesor de tanta lucha, la soberbia de su autoridad de sus Gobiernos en los órdenes civil y militar, le llevaron ciego a los desastres de Metz y de Sedán y a la pérdida de su soberanía en 1871, fundada ésta sobre el engaño entusiasta de los sufragios electorales de sus correligionarios, quienes creyeron de buena fe, durante algún tiempo, en un amor sincero a la democracia y a la libertad.

Las masas populares han engendrado siempre con sus inconsciencias las grandes tiranías, según lo demuestran las historias antiguas y modernas.

El incendio de 1848 se propagó a Roma, Nápoles, Sicilia y Toscana. Los duques y amos de Parma y de Módena fueron vencidos y se marcharon de su feudo a llorar sus desdichas. El Piemonte comenzó entonces la obra de la unidad de Italia, iniciada por Carlos Alberto y concluida por Víctor Manuel II en 1870, aunque los irredentistas, en su mayoría radicales, sueñan hoy todavía con las reivindicaciones del Tirol, Trieste y Trento, en Austria; de Niza y Saboya, en Francia; del Tesino, en Suiza, y de la isla de Malta, en Inglaterra.

Las chispas de París recorrieron el Continente, produciendo sus efectos en Hungría, con los Ejércitos de Kossut y de Górgel; en Mónaco, que le cortó la independencia de Rocebruna y de Menton; en Viena, que obligó a Fernando I a renunciar el cetro; en Polonia, que aspiró a reconstituir su nacionalidad dispersa, y en la tranquila Helvecia, que modificó su Código federal, después de la guerra de *Sonderbund*, promovida por siete cantones católicos contra la clausura de los conventos y la expulsión de los jesuitas, y del ingreso definitivo de Neuchatel en la República, rompiendo los lazos que le ataban a Prusia desde 1815.

Los Orleans sólo gozaron de los esplendores del Trono por espacio de diez y ocho años. Parece que el Destino los persigue sin piedad, convirtiéndolos en dinásticos infelices, a pesar de reunir cuantas condiciones sean precisas para fecundar, por su inteligencia, valor, ilustración, patriotismo y método en el manejo de sus intereses económicos.

Delirán por la realeza, obedeciendo a su eterno y legítimo deseo de brillar é impulsados por la sangre de cien Monarcas que llevan en sus entrañas, y, sin embargo, no suben a las altas cimas de las cumbres. Son expertos, hábiles, activos, inquietos y oportunos para destruir; pero resultan impotentes para edificar, teniendo la desgracia de que el santo se les vuelva de espaldas cuando van a dar remate a sus proyectos. Su mala obra causa terribles daños a unos, favorece a otros y nunca les aprovecha a ellos.

Los judíos recuerdan con fervor su pasado de Palestina; conservan el moisésimo en toda su pureza; esperan con ansia la venida del Mesías para redimirlos; disponen individualmente de los medios indispensables para construir pueblos en cualquiera de los distintos hemisferios de la Tierra, porque son pacíficos, laboriosos y poseen un verdadero espíritu de empresa; aman a su familia y rinden culto a sus tradiciones dentro del hogar, culto a lo prueba, por ejemplo, el idioma español del siglo XV, que sostienen incólume, aunque no le utilizan fuera del techo de su domicilio, pues necesitan conocer otras lenguas para ejercer su comercio, y, a pesar de todo esto, hace mil ochocientos cuarenta y un años que Tito refulge a escombros el templo de Jerusalén, lanzándolos de su Patria, y no pudieron restaurarla, ni resucitar tampoco su personalidad, valiéndose del eficaz auxilio de sus riquezas colosales, incrustadas en el movimiento industrial del Orbe.

Y es que el Destino los hizo estériles para el nacionalismo, como a los Orleans para la procreación de Dinastías duraderas.

No he de extenderme en más consideraciones acerca del particular, porque no lo permite la índole de este artículo; pero fácil sería citar docenas de casos prácticos en la Historia de Francia, de Portugal y de España.

En aquella célebre revolución parisiense de 1848 surgió una bandera nueva, de gran importancia y transcendencia para el mundo, debiendo afirmar yo que, por entonces, cristalizaron en forma de programa y de régimen colectivo las doctrinas socialistas, representadas ahora por muchos adeptos en los parlamentos nacionales y en numerosos Municipios, llegando en bastantes países a ser dueños de las Cámaras y de los Ministerios, como sucede en Francia y en Australia, y a influir de un modo extraordinario en las funciones legisladoras, como en Inglaterra, Alemania, Italia, Bélgica y Austria.

En 1848 hallábase en la villa del Sena, estudiando la carrera de ingeniero de caminos, el ilustre joven Sousa Brandão, quien retornó a Portugal en 1849 y fundó con sus colegas a *Lopes de Mendonça* y Vieira da Silva el primer periódico defensor del proletariado, *Imperio*, en Lisboa con el nombre de *O Eco dos Operários*, empleándole también de propagandista.

En 1848 hallábase en la villa del Sena, estudiando la carrera de ingeniero de caminos, el ilustre joven Sousa Brandão, quien retornó a Portugal en 1849 y fundó con sus colegas a *Lopes de Mendonça* y Vieira da Silva el primer periódico defensor del proletariado, *Imperio*, en Lisboa con el nombre de *O Eco dos Operários*, empleándole también de propagandista.

En 1848 hallábase en la villa del Sena, estudiando la carrera de ingeniero de caminos, el ilustre joven Sousa Brandão, quien retornó a Portugal en 1849 y fundó con sus colegas a *Lopes de Mendonça* y Vieira da Silva el primer periódico defensor del proletariado, *Imperio*, en Lisboa con el nombre de *O Eco dos Operários*, empleándole también de propagandista.

En 1848 hallábase en la villa del Sena, estudiando la carrera de ingeniero de caminos, el ilustre joven Sousa Brandão, quien retornó a Portugal en 1849 y fundó con sus colegas a *Lopes de Mendonça* y Vieira da Silva el primer periódico defensor del proletariado, *Imperio*, en Lisboa con el nombre de *O Eco dos Operários*, empleándole también de propagandista.

En 1848 hallábase en la villa del Sena, estudiando la carrera de ingeniero de caminos, el ilustre joven Sousa Brandão, quien retornó a Portugal en 1849 y fundó con sus colegas a *Lopes de Mendonça* y Vieira da Silva el primer periódico defensor del proletariado, *Imperio*, en Lisboa con el nombre de *O Eco dos Operários*, empleándole también de propagandista.

En 1848 hallábase en la villa del Sena, estudiando la carrera de ingeniero de caminos, el ilustre joven Sousa Brandão, quien retornó a Portugal en 1849 y fundó con sus colegas a *Lopes de Mendonça* y Vieira da Silva el primer periódico defensor del proletariado, *Imperio*, en Lisboa con el nombre de *O Eco dos Operários*, empleándole también de propagandista.

Concurso de poesía dramática.

La Academia de la Poesía Española abre concurso entre los poetas nacionales, con arreglo a las condiciones siguientes:
1.º Se otorgará un premio de 500 pesetas al autor que, a juicio del Jurado, presente la mejor obra dramática en un acto y en verso, original e inédita.

SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.—Real decreto declarando no ha debido suscitarse la competencia entablada entre el gobernador de Almería y el juez de instrucción de Huércal Overa.
GOBERNACION.—Real decreto concediendo a D. Pedro Avilés y Muñoz, en el acto de jubilarse, honores de jefe de Administración civil, libres de gastos.

El turno de los postergados

El ministro de Hacienda, demostrando una vez más el interés con que mira cuanto a sus subordinados se refiere, ha hecho extensivo al Cuerpo de Contabilidad el turno para el ascenso, de que ya disfrutaba el de Aduanas; por antigüedad de años de servicios al Estado.
Pero este nuevo turno se desea racionalmente limitado, a fin de que no pueda creerse que aspiran a llegar a los más elevados puestos sin detenerse en las escalas intermedias.

Casa Rivas García

Galletas francesas e inglesas. Peligros, 10 y 12

LA PESCA EN GALICIA

El diputado a Cortes Sr. Soto Reguera, que tan brillante campaña viene realizando en favor de los pescadores gallegos, ha entregado hoy al ministro de Marina una instancia de los fomentadores de Vivero y Barés.
En ella se solicita que se restaure el período de veda para la sardina, que se prohíba la pesca de la parrocha y que se persiga y castigue severamente el empleo de la dinamita, con cuyos medios se evitaría la desaparición de la sardina y la ruina de los infelices pescadores.

Mundo eclesiástico

El próximo jueves, de diez a once de la noche, dará una conferencia en el Círculo de Obreros de San José el director de los Servicios sanitarios, D. Claudio Sala y Ponce, desarrollando el tema «Enfermedades infecciosas y sus causas.—Medidas higiénicas generales para evitarlas».
Han fallecido: en Tortosa, el doctor de la Catedral, doctor D. Ramón O'Callaghani, y en Segorbe, el chantre de aquel cabildo, doctor D. Vicente García Benet.
Parece que muy en breve se proveerá la vacante del beneficio con cargo de colector, por defunción de D. Quintín Gómez, que desempeñaba dicho puesto en la Catedral de Madrid.

Cracovia el camarero participante de Su Santidad monseñor Sapietra.

El 4 del próximo diciembre se verificarán en Roma los ejercicios escritos y orales para la plaza de sustituto en el sacro Tribunal de la Penitenciaría apostólica.
Después de haber brillado en la Universidad de Angers, por sus virtudes y talentos, en la cátedra de Dogmática general, de ser gloria de las Sedes episcopales de Franzelín y Marsella y del Colegio Romano y de haber escrito el excelente tratado «De Ecclesia Christi», ha sido elevado al cardenalato el ilustre jesuita padre Bilot.
En las elecciones verificadas ahora en la Alsacia-Lorena para el nuevo Parlamento, han tenido un triunfo los candidatos católicos, que han sido 36, por 11 socialistas, 9 liberales y 4 independientes. Los católicos elegidos no son alemanes.
Por unanimidad de votos se ha concedido en París el gran diploma de honor de la Sociedad de Salvamento del Sena al abate Richard, profesor de Bellef, por su admirable heroísmo en la catástrofe del puente del Arzobispo.
Esta valiosa distinción, que es la más alta concedida por dicha Sociedad a propuesta de su presidente, M. Gomot, senador y ex ministro de Agricultura, será entregada al agraciado con toda solemnidad, el día 14 de abril próximo, en la Sorbona, en la fiesta anual de dicha Asociación.
Se trabaja con actividad en Holanda para establecer en Bois le Duc, capital del Brabant Septentrional, una Universidad católica, y los obispos buscan los profesores más capaces e idóneos para su desempeño, puesto que hay fondos suficientes para llevar a cabo, en breve plazo, este laudable pensamiento.
Los trabajos de Acción Católica que realizará en diciembre próximo la Asamblea diocesana de Barcelona versan acerca de «La piedad», «La organización parroquial» y «La Prensa».
A más de esto, el canónigo de Zaragoza D. Santiago Guallar tratará de «La educación cristiana», y también de «La Prensa».
El Santo Padre se ha dignado comunicar por medio de su nunciatura en Madrid al joven poeta D. José Antonio Balbontín, que su poesía «A Jesús en la Eucaristía», del Congreso Eucarístico, ha sido aceptada por él con singular complacencia y gratitud.
Los señores de Tiraña de Laviana (Asturias) han acordado establecer y costear una escuela, estilo Manjón, a la cual irá vinculada la memoria de un hijo de aquel pueblo, muerto como buen soldado en Melilla.

UNA BODA

En la iglesia del Salvador (plaza de Antón Martín) se ha efectuado en la mañana de ayer la de la bella señorita Julia Elguero Chavarri con el distinguido abogado y fiscal municipal del distrito de Palacio, D. Ricardo Sánchez Blanco.
Fueron padrinos la señora madre de la contrayente doña Josefa Chavarri y su señor tío el ilustrísimo Sr. D. Julián Chavarri, nuestro querido amigo, actuando como testigos, y a presencia del señor juez municipal, D. Eduardo Larrea, el abogado D. Melchor Díaz Alvarez, el doctor D. Ricardo de la Puerta y D. Federico Batros, y por el novio el abogado fiscal del Supremo D. Manuel Fernández Golfín, su señor hermano D. Javier y don Manuel Kreisler, secretario del Juzgado de Palacio.
Bendijo la unión el capellán de Palacio don Mariano Morlans.
Después de un excelente almuerzo en familia, por el luto de la misma, los novios salieron para París entre las felicitaciones y enhorabuenas porque su dicha sea interminable.

COÑAC PALMERA

La Unión Alcohólica Española ha puesto a la venta este nuevo producto de su fabricación. La importancia y el crédito comercial de esta Casa nos veda el elogio que de él pudiéramos hacer. Por 3,50 que vale la botella os convenceréis de su calidad.

opuesto de una manera irreductible a la votación de los créditos en el Parlamento del Imperio, destinados a fomentar la Marina militar, tan pronto como comprendieron que lo exigían motivos de expansiones mercantiles y de seguridades materiales para la defensa de las costas teutonas. Comprueban mi aserto el rápido engrandecimiento de su escuadra y el canal estratégico y también comercial de Kiel, obras ambas que asombran al universo y producen la inquietud y la perturbación interior de Inglaterra.
Patriotas antes que socialistas. Ese es el programa de aquellos súbditos de Guillermo II, y con él se pueden acometer empresas de riesgo, porque está garantida la paz en la metrópoli, requisito preciso para maniobrar con acierto y éxito en los asuntos exteriores.
El anarquismo es una negación absoluta. No reconoce razas, ni pueblos, ni idiomas, ni historias, ni geografías, ni fronteras, ni nada de lo que es imprescindible para los partidos afirmativos.
Pretende acabar con todo lo presente y reducirlo a polvo para levantar un solo edificio uniforme de arquitectura cosmopolita, en donde se albergue la humanidad entera, sin odios, rencores, envidias y desigualdades irritantísimas e insostenibles.
Anhela constituir una colectividad exenta de organismos y de autoritarismos, alumbrada por la Justicia, el Derecho y la convivencia fraternal y libre de las costumbres de orgaño, que surgirá por generación espontánea, sin más Dios que el intelecto, el amor, la virtud y el trabajo; pero todo ese conjunto de ángeles, arcángeles, querubines y serafines de tejidos abajo tardará quizá más número de siglos en formarse que los invertidos por la Naturaleza en llegar desde la nebulosa a la creación del hombre.
Esa vida paradisíaca vendríamos disfrutando muy a gusto de los anarquistas, si Adán y Eva no hubiesen pecado, según rezan los Libros Santos.
Y aun apartándonos de los vicios falderos del Paraíso, no sería difícil cumplir muchos artículos del Catecismo de los ácratas, llegando a pasearnos por los hemisferios semiperfectos, si observáramos fielmente en la práctica los diez Mandamientos de la Ley Divina, los cuales halláanse pisoteados y escarnecidos por la inmensa mayoría (me quedo corto) de los que nos apellidamos católicos y cristianos.
Aunque el socialismo es una afirmación rotunda, porque admite como principio inconcuso todo cuanto existe, intentando modificarlo, mejorándolo, en provecho de la colectividad, mientras que el anarquismo es una negación substancial, pues su deseo inmediato es destruir las organizaciones actuales y su fin inmediato es fabricar una sociedad con moldes y elementos nuevos, no cabe duda de que los degenerados del socialismo penetran en el campo de la anarquía, para convertirse muchos de ellos en personas solitarias, individualistas exageradísimo, sin Dios ni amo, sin comunismos ecobómicos ni reglamentaciones concretas.
En Portugal no ha germinado hasta ahora la semilla de los ácratas, quizá por impedirlo el carácter tranquilo de sus pobladores, a pesar de la vecindad de España, con su Mano Negra de Jerez y otros ejemplos.
JOSE DE PARRÉS SOBRINO.
Parturo (Llanes), noviembre de 1911.

Con gusto le complacemos

Nuestro particular y querido amigo Luis Carles, dueño que fué de los almacenes de tejidos de La Gran Via, Fuencarral, 18, nos ruega en atenta carta hagamos saber a su numerosa, distinguida clientela y amigos que, habiendo comprado todas las vacas de leche de los herederos del difunto D. José Peláez, las de D. Vicente Múgica y las de don Román Greciano, vecinos de El Escorial, ha abierto un despacho de leche titulado La Pureza, en la calle del Conde de Aranda, 13, de esta corte, y en El Escorial, calle del Rey, 38, vendiéndose el litro a 60 céntimos. Se sirve a domicilio, precintada, desde un litro en adelante. 13, Conde de Aranda, 13.

da para difundir las ideas por las provincias metropolitanas y las de ultramar.
Antero de Quental, poeta y pensador de mérito, trazó en 1871 las líneas generales para beneficiar a la clase obrera, haciendo la apología del comunismo en su libro ¿O que é a Internacional?
En 1872, José Fontana creó A Fraternidade Operaria, de donde nacieron más tarde las Associações dos Trabalhadores, de Lisboa y de Oporto. En esta ciudad se inauguró en el año 1890 el primer Congreso del partido, con el propósito de unir a todos los correligionarios lusitanos bajo una dirección; pero no lo consiguieron, siendo causa el intento de graves antagonismos entre los compañeros de ambas poblaciones, y separándose los portenses de la Associação dos Trabalhadores para establecer dos Centros independientes de aquella, que se llamaban Federação das Associações Operarias.
El segundo Congreso de Oporto, de 1892, determinó la ruptura completa, y cuantos ensayos se hicieron para reconciliarlos han sido inútiles.
La Asociación de trabajadores tenía por jefes a Carbalho Cunha, Silva Lino, Martens, Agustín da Silva, Luis de Figueiredo, Guedes Louhoroas y Pina, y los de la Federación, a Ferrera Barbosa, Viterbo de Campos, Luis Soares, Martens de Castro, Azedo Gueco y Nobre Branca.
Los asociados figuraban como reaccionarios, y los federalistas intransigentes, discípulos de Carlos Marx, odiaban a los burgueses y atacaron con saña tremenda a sus coetáneos de la época de la Monarquía, diciéndoles que se entendían muy bien con los servidores de Carlos I y de Manuel II.
Y es que los moderados socialistas son evolutivos; llan en la virtualidad de su credo; no les preocupa el traje con que se vistían las instituciones fundamentales de Portugal, y buscan las prosperidades de la clase, sin fijarse en la procedencia política de la innovación.
El lema de ellos es: «Hágase el milagro, hágase el diablo», o sea: «concedámonos reformas fructíferas, vengan de donde vinieren». Así opinan millones de colegas en Europa, en América y en Oceanía.
Ahora van suavizándose las antiguas rivalidades, y es probable que las dos ramas del socialismo lleguen a darse un abrazo. Hasta la fecha no les ha ayudado la mudanza del régimen, aunque realmente no dispusieron toda la «provisoria» y sus herederos de tiempo y de calma bastantes para legislar acerca de esas materias.
Los órganos en el periodismo, de 1890 a 1910, eran, y supongo que serán, si no los trabajos se hubiesen, «A Voz do Operario», «O Trabalhador» y «A Tribuna».
Las exageraciones de la izquierda socialista suelen penetrar a veces dentro de los lindes del regionalismo invaden el campo de la separación, cumpliendo así el adagio de que «los extremos se tocan».
Los partidos gubernamentales, por avanzadísimo que sean, llevan siempre los fines laudables de contribuir al progreso de su Patria, en abstracto, y de sus habitantes, en concreto. Cada grupo juzga que tiene en su bandera y en sus procedimientos la panacea para curar las dolencias sociales, proporcionando la salud a sus diversos miembros.
El socialismo, en el terreno de los principios de la filosofía, arranca de una base esencialísima, que es la vida de la colectividad actual, y trata de empujarla por la senda del bienestar, empleando para lograrlo cuantos medios licitos se hallan a su alcance. En este sentido debemos calificarle de elemento afirmativo y conservador. Quiere separar y no destruir; marchar hacia delante y no retroceder; cicatrizar llagas del cuerpo nacional y no aumentarlas; ser una fuerte columna que sostenga el edificio y no ariete para derrumbarle.
Los socialistas sajones, reunidos hace tres años en Stuttgart, capitalidad del Reino alemán de Wurtemberg, declararon a la faz de Europa, que el territorio de su origen estaba por encima de todo género de sistemas y de reivindicaciones de clase. Análogo juicio emitió recientemente sus hermanos de Berlín a los sindicalistas franceses, y jamás se han

(101)
Folleto de «La Correspondencia de España»
PAUL SAUNIÈRE
Los caballeros del zafiro
PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN
Jenny se levantó y examinó detenidamente la carta que el banquero le tenía; después vaciló, se nublaron sus ojos y, al fin, exclamó:
—¡Es singular!... Jorge es quien la ha escrito.
Todos comprobaron la letra con la de las cartas escritas veinte años antes, y ninguno pudo dudar de su identidad.
—El mismo conde, que no podía desconocerla, comenzó a discutirla.
—¡Vamos! Esa carta está puesta con fecha adelantada, y no tiene ningún valor, puesto que Jorge está muerto.
—¡Error!—dijo el banquero.—Mirad: la tinta está todavía fresca; los polvos azules que han echado en el papel están aún aquí pegados a la escritura. Esta carta ha sido escrita hoy seguramente.
—Pero una vez más! ¡Eso es imposible!—exclamó el conde.—¿Qué brujería es esta? ¡Los muertos no escriben!
Octavio no salía de su asombro, pues

no había esperado nunca el efecto que había producido aquel pedazo de papel.
Monsieur Delanoix no daba crédito a sus ojos, y se volvió hacia el artista, preguntándole:
—¿Quién os ha dado esta carta, señor?
—Un amigo de Jorge Moore.
—¿Cómo se llama?
—Monsieur Devonson.
—Ese señor debiera haber venido—dijo el banquero.—Es absolutamente indispensable que nos dé una explicación.
—Le he hecho esa misma observación, y me ha prometido que vendría.
—¿Cuándo?
—No me lo ha dicho—respondió Octavio.—Sin duda Jorge Moore no quiere por ahora más que afirmar sus derechos.
Monsieur Delanoix calló, porque se encontraba verdaderamente perplejo.
—Señoras y señores—dijo después de un corto silencio.—La reunión de hoy no tiene ya objeto. Por mi parte, considero buena y válida esta carta, y si alguno quiere atacarla, dudando de ella, declaro que estoy pronto a sufrir todas las consecuencias de un proceso.
Y diciendo esto recogió la carpeta, se la puso bajo el brazo y se retiró.
Un tumulto indescriptible sucedió a su salida. El conde, el barón y el marqués lanzaban sobre Octavio miradas amenazadoras. Thomas Moore le miraba con una especie de espanto, y Jenny se había colocado delante del artista, como si quisiera hacerle un escudo con su cuerpo.
Antonio se quedó solo, con los ojos desmesuradamente abiertos, abandonado a

todos, no sabiendo si soñaba ó estaba despierto.
—Venid—le dijo secamente el conde, que le guardaba rabia por su pusilanimidad.—No tenemos que hacer ya nada aquí.
—Ya os encontraré, señor—dijo Antonio;—pero, puesto que está aquí M. Octavio, quiero antes tener con él una explicación bien clara delante de madame Moore.
—En ese caso—dijo Jenny,—como éste no es lugar a propósito para una conversación de este género, servís pasar por mi casa dentro de una hora. Allí encontraréis a M. Octavio, que espero no rehusará el acompañarme.
—Estoy a vuestras órdenes, señora—dijo el artista ofreciendo el brazo.
El coche de Jenny estaba a la puerta, y acompañada de Octavio y de Dubois, llegó a su casa.
Octavio no conocía al agente y quedó algo asombrado cuando vio que, cerradas todas las puertas por Mme. Moore, éste, inmóvil y silencioso, iba a asistir como tercero a la conversación.
Jenny lo comprendió, y dijo señalando al agente:
—M. Dubois ha estado encargado por mí, durante siete años, de buscar a mi hijo, y desde que habéis desaparecido, de encontraros también. El es el que, poco después de descubrirnos en nuestro retiro de Passy, preguntó ayer por vos, y como le impidieron la entrada, me guió hasta allí dos horas después.
—Siento no haberlo sabido antes, seño-

ra—dijo Octavio.—Había tomado al señor Dubois por un agente del conde, y en aquel momento creí prudente desalojar la plaza.
—Señor—empezó diciendo Jenny,—no os exijo ninguna revelación, sólo os pido que respondáis a las preguntas que os he de hacer y que os conciernen.
—Os escucho—dijo Octavio inclinándose.
—Confesaré desde el principio—siguió diciendo Jenny—que antes de recibir vuestra visita no creí jamás que Antonio fuese mi hijo. Lo poco que me habéis dicho me ha probado que no me engañaba, y cuando me he empeñado en descubrir por qué pérdida maquinación el conde había rodeado a Antonio de las pruebas que realmente pueden aplicarse a mi hijo.
—¿A vuestro hijo!—exclamó Octavio asombrado.
—Sí, señor; la ropa que llevaba bordada por mi mano; la declaración suprema escrita por Ana Doves, manchada con su sangre... todo lo han puesto ante mi vista, y los tengo aquí en mi casa y no puedo dudar de que han pertenecido a mi Stephen.
—¿Y estaba en posesión del conde?—dijo confundido el artista.
—Allí estaban. ¿Pero de dónde venían? Y esto es lo que la casualidad no me hubiera hecho descubrir nunca sin la habilidad de M. Dubois.
—Desde el día en que vinisteis a verme y os fuisteis sin que yo os pudiera preguntar nada, resolví buscaros, y M. Du-

bois supo que habíais sido llevado por vuestra nodriza el 22 de noviembre, con la que habéis vivido siete años. ¿No es así?
—Convengo en ello, señora—dijo Octavio.
—Desde esta época fué un notario el que sufragó los gastos de vuestra educación por cuenta de otro, y este otro era M. de Camaieux.
—¡Cierto!—dijo el artista cada vez más asombrado.
—Pero el conde no os ha rechazado hasta el día en que rehusasteis servirle, y así es que él es el que desde el 21 de noviembre de 1843 hasta ese día ha costeado vuestro sostenimiento... Y como el 20 de noviembre es el día en que fué Stephen Moore abandonado, ¿sabéis lo que deduce M. Dubois?
—No, señora—dijo Octavio temiendo comprender.
—Pues ha deducido que érais vos al que se aplicaban realmente esas pruebas, presentadas por el conde en favor de Antonio.
—¿Cómo! ¿Seré yo el hijo de...? el vuestro, señora?—exclamó Octavio reanimado con esta esperanza.
—Sí, señor—contestó Jenny.—Entonces me he explicado la turbación que causaba en mí vuestra presencia. Yo no os quería porque despertabais mis recuerdos y creía odiaros... ¡Pobre de mí! ¡Era que mi corazón se estremecía a vuestro aspecto... y huía de vos!
(Continuará.)

LOS TEATROS

GACETILLAS

Real.—Esta noche, quinta función del turno segundo, se cantará la segunda representación de El oro del Rhin...

Mañana, segundo miércoles wagneriano, se pondrá en escena, por primera vez en esta temporada, La Walkyria...

Brühilda, señora Kriesten Rabl; Siglinda, señora Carrara; Fricka, señora Wheeler...

Sigmundo, Sr. Izquierdo; Wotan, Sr. Masini Pieralli; Hunding, Sr. Foruria.

España.—Por necesidad de estrenar en el más breve plazo posible las muchas obras...

Renacimiento volverá al cartel, porque merece quedar incorporada al repertorio de la compañía...

El próximo estreno se verificará el viernes próximo.

Comedia.—Pasado mañana jueves, a las cuatro y media de la tarde, tercera mitinise, se representará la extraordinariamente aplaudida comedia...

Price.—La Banda Municipal.—Esta entidad musical, que tan justo renombre ha alcanzado...

En estos conciertos, la Banda Municipal ejecutará (algunas por primera vez) renombradas obras de autores nacionales y extranjeros...

El programa del primer concierto es el siguiente:

- Primera parte. Sakuntala, obertura, Goldmark. Réverie de la Suite Algerienne, Saint-Saëns. España, rapsodia, Chabrier. Preludio de Parsifal, Wagner.

Segunda parte. Tercera sinfonía (heroica), primera vez, Beethoven.

Apolo.—El jueves 23, a las diez de la noche, se verificará en este teatro el estreno de la zarzuela en dos actos, divididos en cinco cuadros...

Comico.—La función en honor del popular artista Julio Ruiz, organizada por la Empresa de este teatro, se verificará el próximo viernes...

Recreo de Salamanca.—Todos los jueves, no festivos, son obsequiados los niños que acuden a patinar a este lindo skating...

Chantilly.—El jueves próximo se dará en este cinematógrafo la sensacional película, compuesta de cuatro partes y 30 cuadros...

ALFOMBRAS Las mejores: Carrera San Jerónimo, 7 y 9.

VRENTE A L Hardy Viuda de P. GONZALEZ Y COMPANIA AYUNTAMIENTO DE VALENCIA

CONCURSO DE LA ACADEMIA DE MEDICINA

La Academia Médico-Quirúrgica Española abre concurso sobre el siguiente tema: Tema libre de investigación original sobre algún punto de las ciencias médicas.

El premio consistirá en 500 pesetas y el título de socio correspondiente de la misma.

La Academia podrá elevar la cuantía o el número de los premios si lo creyere oportuno.

Las Memorias optando al premio deberán estar escritas en castellano, siendo preferidas en igualdad de circunstancias las que estén escritas con más concisión y claridad.

No podrán tomar parte en este certamen los socios de la Corporación.

Las Memorias se dirigirán con sobre al presidente de la Academia y dirección a la Secretaría general de la misma...

El concurso quedará cerrado el 15 de septiembre de 1912, después de cuyo plazo no será admitida ninguna Memoria.

Concurso de comedias

El jurado nombrado para calificar las presentadas al concurso del Ayuntamiento, compuesto de los Sres. Villegas, Martínez Sierra, Bueno, Linares Rivas y Zozaya...

Paréceme que el Jurado ha acordado también recomendar con interés vivísimo la titulada Villa Dolores.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Bajo la presidencia del Sr. Díaz Agero continuó anoche la discusión del presupuesto para 1912, siendo aprobado con ligeras modificaciones el presupuesto de ingresos...

Seguidamente empezó la discusión del presupuesto de gastos, presentando el Sr. Leiva una enmienda al capítulo primero, que trata de personal, en la cual pedía que así como la Diputación venía pagando desde el año último el descuento que tenían que satisfacer a la Hacienda los funcionarios quintos...

El Sr. Prida se unió en notable discurso al muy excelente del Sr. Leiva, robusteciendo las manifestaciones hechas por éste, a cuya enmienda se unieron con entusiasmo, entre otros diputados, los Sres. Benito Moreno, Fernández Morales, Fernández y Fernández, García Fernández, Pérez Maguín, García Albertos, Montoya Soria, Vera, Sanz Matamoros, Sauquillo y Chavarri.

La Comisión, con gran sentimiento, se opuso a la admisión de la enmienda; pero ésta fue aprobada por mayoría de votos.

El resultado del debate habrá de llenar de júbilo a los modestos funcionarios a quienes alcanza la beneficiosa medida.

El Sr. Pérez Maguín presentó una enmienda pidiendo un pequeño aumento en el sueldo que tienen los maestros de los talleres del Hospicio, a la cual se asoció el Sr. Caballero.

El Sr. Freire, en nombre de la Comisión, aceptó la enmienda con ligeras modificaciones.

La sesión se suspendió hasta mañana por la noche, en que continuará la discusión del presupuesto.

INFORMACION BURSÁTIL

21 DE NOVIEMBRE.

Los valores cotizados hoy en los diferentes centros bursátiles, a que luego haremos referencia, han sido los siguientes:

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Cerrado, Amortizable al 5 por 100) and Price (e.g., 85 00, 101 00).

CIERRE DE MADRID

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Cerrado, Amortizable al 5 por 100) and Price (e.g., 85 00, 101 00).

CIERRE DE BILBAO

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Altos Hornos, Industria y Comercio) and Price (e.g., 284 00, 218 25).

ALHONDIGA DE MADRID

BOLSA DE MERCANCIAS

21 de noviembre de 1911 (3,30 tarde)

Cotización oficial de la Alhondiga de Madrid.

PESETAS POR 100 KILOS

Table with 2 columns: Commodity (e.g., Aceite, Vinagre, Cereales) and Price (e.g., 108; corriente, 105).

SERVICIOS

Criba.—Mozela.—Limpi.—A palen. Préstamos (garantías) sobre mercancías.

Operaciones.—Depósitos para particulares y Cooperativas.—Comisión.—Representación.

UN BANQUETE

En honor de un filántropo

Presidido por el ministro de Instrucción pública, se verificó anoche en Tournoi un banquete en honor del doctor D. Rodolfo del Castillo Quatilliers...

Asistieron más de cien médicos y muchos representantes de la Prensa.

Inició los brindis el doctor Verdes Montenegro, a quien siguieron en el uso de la palabra los doctores Heredia, Castillo y Ruiz y Gutiérrez Gantero.

El doctor Gimeno, en elocuentes frases, prometió influir cerca de sus compañeros de Gabinete para que se le conceda al doctor Castillo la cruz de Beneficencia.

Terminó la fiesta dando el agasajado gracias a todos, y muy especialmente al ministro de Instrucción pública y a los Sres. Verdes Montenegro y Reynot, presente también en el acto, que ha donado tres camas al nuevo dispensario.

Se leyeron, además, muchas adhesiones, y entre ellas una muy expresiva del doctor Telosa Latour.

Exposición de Artes Decorativas

A los profesores de las Escuelas Municipales y públicas de Madrid.

El jueves 23, si el tiempo lo permite, en obsequio de las niñas y niños de las Escuelas que con los profesores se presenten, tendrán entrada libre en la Exposición...

Se ruega al público que esta tarde deje los asientos de la sala de conciertos a los niños invitados.

El concierto empezará a las tres y media de la tarde.

ANIVERSARIO

ADOLFO FIGUEROA

El 22 de noviembre de 1910 falleció Adolfo Suárez de Figueroa.

Al cumplirse el primer aniversario de su muerte, dedicamos un recuerdo de admiración y de cariño al periodista magistral y al amigo entrañable.

Los grandes méritos de Adolfo Figueroa no hay para qué ensalzarlos: todos nuestros lectores los conocen. Primero al lado de su ilustre hermano Augusto, y después por su propia cuenta, Adolfo Suárez de Figueroa no cesó de dedicarse al periodismo con todo su talento, con toda su firmeza, con todo su entusiasmo.

Las colecciones de El Imparcial, de El Resumen y de El Nacional contienen muestras gallardísimas de aquel lozano ingenio que supo colocar su nombre entre los más sobresalientes de la Prensa española.

La valentía de su acometividad; la fuerza de su sátira; la claridad de su juicio; la abundancia, elegancia y brillantez de su léxico; hicieron de Adolfo Figueroa uno de los periodistas más leídos, de los más temidos, de los más admirados y admirables. Su muerte fue para el periodismo español una pérdida enorme y su recuerdo perdurará siempre simpáticamente en sus lectores y en sus amigos.

A la familia de Adolfo Suárez de Figueroa y a El Nacional reiteramos, con tan triste ocasión, la expresión sincera de nuestro afecto.

Centros y Sociedades

Sociedad Artístico-Musical de Socorros Mutuos.—El miércoles 22 de noviembre de 1911, se celebrará, a las diez y media de la mañana, en la iglesia del Carmen, una solemne función religiosa en honor de Santa Cecilia...

Se ejecutará por un gran conjunto de voces, compuesto de notables cantantes del Circolo Musical, Real Capilla y Capilla Isidoriana, acompañados de una gran orquesta de distinguidos profesores...

La dirección estará a cargo del eminente maestro D. Tomás Bretón.

Centro del Ejército y de la Armada.—Dicha Sociedad celebrará junta general extraordinaria el sábado 25 del actual, con el fin de proceder a la votación que ha de decidir sobre el proyecto de adquisición de edificio social en terrenos de la Gran Vía.

La votación dará comienzo a las tres de la tarde y terminará a las seis de la misma, verificándose seguidamente el escrutinio.

Instituto Rubio.—El próximo miércoles 22 del corriente mes, de cuatro a seis de la tarde, el doctor D. Claudio Sala y Pons dará la quinta lección en el laboratorio del cáncer, sobre el siguiente tema: «Cortes microtómicos de neoplasias. Diferentes sustancias y métodos de inclusión para la obtención de los mismos».

Asociación Normalista.—En el salón de actos de la Escuela Normal de Maestros dió su anunciada conferencia el distinguido normalista D. Francisco Sánchez Lumbreras, desarrollando el tema «Estado actual de la educación popular en España».

El conferenciante demostró con cifras verdaderamente atemorizadoras su estado pésimo, haciendo un llamamiento a las Asociaciones Normalistas, para que con su constante trabajo logren en su día borrar esta mancha que pesa sobre la nación española.

A continuación hizo un estudio comparativo del estado de la educación en las Edades Antigua y Media, para demostrar al numeroso auditorio que le escuchaba cuál debiera ser en la Moderna.

Tanto él, como los Sres. Albeniz, Rodriguez y Arjona, que hablaron para alusiones, fueron calurosamente aplaudidos.

Del resumen pronunciado por el Sr. Llopis, basta decir que fué elocuente, como suyo.

Ateneo de Madrid.—El miércoles, a las nueve y media de la noche, el Sr. D. Máximo Goy y Azpíri dará una conferencia sobre el siguiente tema: «De la cuenta corriente con interés y sin él».

Hará uso del aparato de proyecciones para exponer algunos formularios del nuevo sistema de contabilidad, del cual es autor.

PLEITOS Y CAUSAS

En el Supremo.

El administrador delegado de una Sociedad minera tomó un préstamo de 75.000 pesetas, comprometiéndose a devolverlas en el plazo de dos meses, en abril de 1908.

Transcurrido el plazo señalado sin que el deudor cumpliera su obligación, el capitalista demandó a la Sociedad, contestando entonces ésta que nada tenía que ver con aquella deuda, que era personal del administrador y a la que era extraña la Sociedad.

El Juzgado y la Audiencia dieron la razón al demandante, y contra la sentencia de segunda instancia se ha interpuesto el recurso, que ahora ha sostenido el distinguido letrado Sr. Cuartero.

El ilustre jurista D. Juan de la Cierva ha impugnado el recurso con la brillantez peculiar en él.

Falso aristócrata.

Un titulado conde de Sabal publicó en los periódicos la noticia anunciando que necesitaba personas de nacionalidad extranjera que se encargasen de vigilar unas obras y pagar los jornales.

A la lista de Correos dirigióse un señor en demanda del empleo ofrecido, recibiendo al día siguiente la visita de un secretario del supuesto conde, que le preparó una entrevista con éste.

En ella quedó convenido que el solicitante iría a vigilar unas obras de Zaragoza, a cambio de un sueldo de 40 duros mensuales y previa la prestación de una fianza de 250 pesetas.

El conde recibió esta cantidad y encerró los billetes en un sobre, entregando éste al que los billetes le diese momentos antes, para que le depositase en el Crédito Lyónés.

Antes de tomar el tren para Zaragoza quiso cerciorarse de que en el sobre estaban los billetes, y entonces pudo convencerse de que allí no había más que unos recortes de periódico.

El conde había volado; pero fueron detenidos dos compañeros suyos, que se sientan en el banquillo.

El fiscal Sr. Jarabo les ha acusado como autores de un delito de estafa, defendiéndolos el Sr. Gil Mariscal.

En lo civil.

En la Sala segunda de la Audiencia se dictó una sentencia sobre venta de valores públicos sin poder de la interesada.

Ha defendido la apelación el Sr. Rodríguez Escacena, impugnándola abogado tan notable como el Sr. Dato.

El «Licenciado Vidriera».

José Luis Castillejo, el brillante cronista de Tribunales del Heraldo, el maestro de la crónica judicial, se ha separado de la Redacción de aquel periódico.

Diez y seis años de labor periodística inteligente y notable le han creado una personalidad de alto relieve en el periodismo, al que ha consagrado su actividad y su vida.

El Licenciado Vidriera abandona ahora el periodismo para dedicarse de lleno a las ocupaciones de su bufete, uno de los más acreditados y salientes entre los de la juventud forense.

En las Salesas deja un recuerdo que no se borrará y en las columnas del Heraldo de Madrid un hueco difícil de llenar.

ALVAR-ARRANZ

INTERESES GRANADINOS

COMISION MAGNA

En el Congreso.

Como en tardes anteriores, se reunieron hoy en el Congreso los comisionados granadinos con los representantes en Cortes.

El Sr. La Chica dijo que no estando presentes todos los que componen la Comisión, aplazaba hasta mañana el dar amplia cuenta de las gestiones realizadas hoy.

Refiriéndose a la entrevista celebrada esta mañana de una representación de los comisionados con S. M. el Rey, dijo que había sido altamente satisfactoria, declarándose partidario el Rey del proyecto, y demostrando que lo conocía detalladamente, hasta indicar varios sitios del trazado, donde podrían obtenerse algunas economías, prometiendo asistir a la inauguración de las obras.

Manifestó también el Sr. La Chica que había conferenciado esta tarde con el señor Gasset, para darle cuenta de la entrevista con Su Majestad. El ministro de Fomento le indicó que quizás mañana, después de la conferencia que celebre con los ingenieros, podrá darles alguna contestación definitiva.

Impresiones.

Aun cuando se ha venido hablando mucho de desgloses en este proyecto de ferrocarril, la solución parece que será sobre la base del mantenimiento íntegro del proyecto y construcción del mismo por secciones, comenzando por aquella o aquellas que en esta época ofrecen menos dificultades para la revisión del trazado y construcción del mismo.

CHANTILLY

Selecto chantilly en cajitas, pasteles y postres; exquisitos quesos de chantilly.

Helado de chantilly.

De doce a cuatro y de ocho a once, servicio de rico café molca, especial.

Todas las tardes TE CON PASTAS, 0,75 «LA INDIA».

Casa de moda.

SUCESOS DEL DIA

Los médicos de guardia de las Casas de Socorro han prestado durante las últimas veinticuatro horas, además de las últimas domicilio por causas de enfermedad natural, que no publicamos, los siguientes:

CENTRO

Doctores Laforga y San Pedro. Al apearse de un tranvía en marcha en la calle de Carretas, se cayó D. José Casas, causándose la dislocación del pie izquierdo.

Un panadero fué detenido en la plaza Mayor por insultar a los transeúntes a consecuencia de su estado de embriaguez.

INCLUSA

Doctores Gil y Hermosa. Manuel Canto fué curado de diversas lesiones en la cabeza, que, según manifestó, se las había ocasionado un compañero de ocio, con quien regañó en la calle de Embajadores.

Trabajando en la calle de la Ruda, el obrero Eugenio Garrido se ocasionó diversas contusiones en el cuerpo.

Fernando Amblé, de siete años, se produjo una herida en la cabeza jugando con varios niños en su domicilio, Amparo, 6.

LATINA

Doctores Pallarés y Mota. José Fernández se cayó del pescante del coche que guiaba en la calle de Toledo, y se produjo una herida de bastante importancia en la cabeza.

José Moya fué curado de heridas en la cara, que se las produjo un sujeto con quien cuestionó en la calle del Angel.

Fueron asistidos tres alcoholizados.

CHAMBERI

Doctores Sanz y Benavides. El zapatero Pedro Sastre, trabajando en su domicilio, Rafael Calvo, 4, tuvo la desgracia de que se le escapara la cuchilla y se inflirió una grave herida en el muslo derecho.

Manuela Sanz se ocasionó quemaduras con agua hirviendo en los brazos, trabajando en su domicilio, Castellana, 47.

UNIVERSIDAD

Doctores Vilas y Seco. Carlos García, de ocho años, aprovechando un descuido de sus padres, bebió una regular cantidad de lejía. Fué asistido de una intoxicación, calificada de pronóstico reservado, y después conducido a su domicilio, San Dimas, 3.

Melquíades Martín, de oficio panadero fué curado de heridas en las manos, que se ocasionó trabajando en una tahona de la calle de San Bernardo.

HOSPICIO

Doctores Pérez Martínez y Hernández. Marina López se sintió con dolores de alumbramiento en la calle de San Bernardo, conducida por varios transeúntes a esta Casa de Socorro, dió al mundo un robusto niño. Ambos quedaron en la enfermería del benéfico establecimiento, solícitamente asistidos.

Juan Alvarez se ocasionó heridas en la espalda, al caerse en una obra de la calle de Fuencarral.

Caida.

Atanaska González, de sesenta y cuatro años, sufrió una caída por las escaleras de su domicilio, Alberto Aguilera, núm. 62.

En la Casa de Socorro del distrito fuere calificadas las lesiones de pronóstico reservado.

Los tranvías.

En la Puerta del Sol el tranvía número 10 atravesó a Miguel Zaragoza, causándole lesiones de pronóstico reservado.

Un incendio.

En la calle de Casto Plascencia, núm. 15, se produjo un ligero incendio en el sótano de la casa, que fué extinguido por los vecinos de ésta.

Uno de ellos, llamado José María Navarro, al bajar las escaleras sufrió una caída, produciéndose varias heridas de pronóstico reservado.

Escándalo en un teatro.

En el teatro Martín se promovió anoche, durante la representación, un regular escándalo por una ligereza que cometió un espectador de las alturas.

El individuo en cuestión lanzó al escenario una almohadilla.

Un inspector de Policía detuvo a dos caballeros que se hallaban en butacas.

Los detenidos demostraron su inculpatidad enseñando sus localidades, que acreditaban que ambos habían presenciado la representación desde butacas, y, por tanto, no podían arrojar la almohadilla desde la galería.

Reconocimiento.

A última hora de la tarde de ayer el Juzgado de guardia salió con dirección al barrio de la Prosperidad, para proceder a la apertura de la puerta de un cuarto cuya inguilita hace días no salía de aquél, y se esperaba que estuviera muerta, a juzgar por el olor que salía de la habitación.

El Juzgado practicó un minucioso reconocimiento en toda la habitación sin encontrar a la vecina.

Una agresión.

Dos cocheros, llamados Tomás Sanjurjo y Ramón Valdés, rieron ayer tarde, al ser detenidos y conducidos a presencia del juez.

Puestos más tarde en libertad, volvieron a encontrarse anoche en la calle de Santa Isabel, y uno de ellos hizo dos disparos de arma de fuego sobre su contricante, que resultó ileso.

Una de las balas le atravesó el pecho y se llevaba.

Los dos cocheros fueron conducidos inmediatamente al Juzgado, donde quedaron detenidos.

Soldado lesionado.

El soldado de Administración Valeriano Casas se cayó del caballo que montaba en la calle de Guzmán el Bueno, sufriendo varias lesiones.

El doctor...

El doctor...

El doctor...

El doctor...

El doctor...

El doctor...

El doctor...

El doctor...

El doctor...

El doctor...

El doctor...

El doctor...

El doctor...

El doctor...

El doctor...

El doctor...

El doctor...

El doctor...

El doctor...

El doctor...

lesiones en todo el cuerpo de pronóstico reservado. Fue asistido en la Clínica de urgencia del Buen Suceso.

**Intoxicados.**

En el Juzgado de guardia se recibió ayer tarde una certificación de la Casa de Socorro del distrito de Palacio diciendo que habiendo sido auxiliados en aquel Centro benéfico Francisco Gómez, su mujer Luisa Vigo y una hija de ambos, llamada Isabel, que habitaban en la calle de la Princesa, 39, sota-banco, los cuales padecían intoxicación, producida por haber ingerido vino en malas condiciones.

Rogamos a los señores suscriptores de provincias y extranjería que, al hacer las renovaciones, tengan la bondad de acompañar una de las tarjetas con que reciben LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

**ESTADO DEL TIEMPO**

El barómetro mantiene la baja en toda la Península, correspondiendo las menores presiones a la región del NO., en cuyas costas reina fuerte marejada, que también se observa en las de Portugal.

La temperatura ha descendido algo, sin que haya nada de extremada.

Las lluvias son escasas, y el cielo mejora de aspecto.

Entre los vientos dominan los de SO.

**PROVINCIAS**  
Observaciones de las últimas 24 horas

CAPITALES	Temperatura máxima	Temperatura mínima	Lluvia en milis.
San Sebastián...	19	15	1
Bilbao...	20	15	1
Santander...	18	7	1
Oviedo...	18	7	1
Coruña...	17	14	7
Pontevedra...	17	11	2
Breña...	17	11	2
León...	8	0	20
Burgos...	12	6	2
Valladolid...	14	7	1
Salamanca...	15	9	1
Zamora...	14	7	1
Sta. Cruz Tenerife...	22	16	13
Ciudad Real...	14	8	1
Badajoz...	16	12	1
Sevilla...	20	9	1
Huelva...	21	9	1
Malaga...	19	12	7
Málaga...	22	12	1
Jén...	18	9	1
Granada...	6	6	1
Almería...	18	15	1
Murcia...	20	6	1
Alicante...	21	9	1
Valencia...	21	11	1
Albacete...	16	0	1
Ciudad Real...	15	4	1
Ouena...	15	2	1
Segovia...	15	4	1
Avila...	15	6	1
Guadalajara...	12	5	1
Fora...	11	4	1
Huesca...	10	8	1
Zaragoza...	11	8	1
Teruel...	13	1	1
Borcelona...	18	9	1
Palma...	18	9	1

**MADRID**  
Observaciones de las últimas 24 horas

Presión...	Máxima, 697 milis.
	Mínima, 695.
Viento...	Dirección, S.
	Recorrido, 357.
	Máxima al sol, 20.
Temperatura...	Máxima, 16.
	Mínima, 4.
Humedad relativa...	Máxima, 86.
	Mínima, 54.

**NOTICIAS GENERALES**

**Lo mejor para el pelo, PETROLEO GAL.**

El banquete que en honor de nuestro muy querido amigo y compañero D. José Alvarez Aranz ha organizado la Juventud conservadora para celebrar su triunfo en las recientes elecciones municipales, se celebrará definitivamente el miércoles 29, a las nueve de la noche, en los salones del Circulo Conservador.

**Lo mejor para el pelo, PETROLEO GAL.**

Los porteros y ordenanzas de los Gobiernos civiles de todas las provincias han dirigido al ministro de la Gobernación una respetuosa instancia en súplica de que procure por el sueldo de 350 pesetas sea sustituido por el de 1.000, desapareciendo así la categoría de tercera clase, y el de 1.000 por el de 1.200, quedando solamente la primera y segunda categoría.

**Lo mejor para el pelo, PETROLEO GAL.**

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Enriqueta Muñoz Bonal para el distinguido doctor en Medicina D. Julián de la Villa.

La boda se efectuará en los primeros días del mes de febrero.

**Lo mejor para el pelo, PETROLEO GAL.**

Queda abierto el pago de los alquileres correspondientes al tercer trimestre del año actual de los locales que ocupan las escuelas municipales en la Tesorería de Villa, durante las horas de diez a doce de la mañana los días laborables.

**ESPARRAGOS TREVIJANO**

Cuantos los prueban los prefieren a los frescos

Instituto Rubio.—El jueves, a las once de la mañana, se inaugurarán las discusiones clínicas relativas a enfermos de los que concurrirán a este Instituto.

El primer punto a discusión lo presentará el doctor Lozano y Ponce de León, el cual tratará de una niña que padece un quiste de

la región tiro-hiodes, y hará algunas consideraciones acerca del diagnóstico, evolución y tratamiento de esta enfermedad.

En la discusión podrán tomar parte todos los que pertenezcan al Cuerpo de profesores de este Instituto, ó sea: jefes de dispensario, profesores auxiliares, alumnos matriculados y los nombrados «honoris causa».

**La sopa más exquisita y nutritiva**  
**ROYAL SOUP**  
PIDASE EN ULTRAMARINOS

**ALCANCE POLITICO**

Regresó ayer de León el ex ministro señor conde de Sagasta, muy satisfecho del triunfo alcanzado en aquella provincia por la candidatura monárquica en las elecciones municipales.

El Sr. Merino ha recibido muchas felicitaciones por su labor, verdaderamente patriótica, que un triunfo indiscutible ha coronado.

El Sr. Moret se encontraba ayer bastante mejorado de su indisposición, y pudo abandonar el lecho.

Anoche llegaron de Sevilla representaciones de la industria corchotapenera para gestionar del Gobierno fórmulas de protección para los grandes intereses que la misma representa.

En los Centros oficiales se respira el ambiente que sucede a un éxito. Pero no es ese, en realidad, todo el ambiente político.

Hay algo que fluye y se palpa, algo así como una intriga contra el Gobierno.

No creemos que el Gobierno la desconozca, y por conocerla seguramente diría ayer el Sr. Canalejas que consideraría para el muy honroso abandonar el Poder antes de prestarse a determinadas concesiones que pugnan con los altos intereses del país. Y se asegura que no hay en esta apreciación del presidente del Consejo la menor discrepancia, por insignificante que sea, con sus ministros. Ni se cree tampoco que haya quienes se presten a tales maquinaciones por grandes que fuesen sus ambiciones.

Un ministro quitaba anoche importancia a la conferencia que ayer tuvieron los presidentes de las Cámaras y el Sr. García Prieto.

Creía que la presencia de éste en la entrevista había sido casual.

Insistíase anoche en que el Consejo de hoy no variará en lo más mínimo el plan político del Gobierno, ya en principio convenido en lo referente a las Cortes.

Estas no reanudarán sus tareas tan pronto como se suponía, y no es ciertamente el Gobierno el que de ese aplazamiento se felicita, porque precisamente vería con gusto lo contrario; pero las circunstancias son las que se han impuesto en esta ocasión.

La conferencia de ayer entre los señores Rodríguez y Rodríguez San Pedro versó sobre los próximos presupuestos, conviniéndose en la modificación del año económico, de no estar aprobados en fecha hábil para que puedan regir a partir de 1.º de enero de 1912.

El Sr. Canalejas pasó la mañana despaachando con el subsecretario de Gracia y Justicia y otros jefes de este departamento.

Luego asistió a un almuerzo en unión de distinguidas personalidades de Alcoy.

La ponencia arancelaria ha estudiado hoy el grupo segundo de la clase 12, que afecta al material eléctrico.

En el sudexpreso saldrá esta noche para París el ex Presidente de la República de Colombia, general Reyes.

No está tan próxima como se dice la marcha a Roma del embajador de España cerca del Vaticano, Sr. Navarro Reverter.

Antes ha de celebrarse algunas entrevistas con el ministro de Estado para puntualizar sus tareas diplomáticas cerca de Su Santidad.

Entre los concejales liberales que terminan su gestión en fin de año, los recientemente elegidos y los presidentes de los Comités liberales de distrito, han sido adquiridas casi todas las tarjetas para el banquete que el jueves ha de celebrarse en el Hotel Ritz, en donde pronunciará un discurso el Presidente del Consejo de Ministros.

Las ocho o diez tarjetas que quedarán por adquirir, de las 200 puestas a la venta, se expenderán mañana en el Circulo Liberal.

**CONSEJO DE MINISTROS**

Se ha reunido minutos después de las cinco de la tarde en Gobernación.

El Sr. Gimeno, primer ministro en llegar, dijo que llevaba a consulta de sus compañeros un expediente con las bases para un concurso entre los libreros, con objeto de surtir de libros a las bibliotecas populares.

El Sr. García Prieto comunicó a los periodistas que tenía en su poder un telegrama relativo al asesinato del Presidente de la República de Santo Domingo.

El Sr. Gasset llevaba varios expedientes de trámite.

Dijo que mañana marchaba a Granada la Comisión que de allí ha venido para la gestión del asunto del ferrocarril, quedando de ella aquí los individuos que forman parte de la Comisión ejecutiva que han nombrado para que continúe la gestión empezada, hasta tanto haya una resolución definitiva.

Añadió el ministro que el expediente vuelve al Consejo de Obras públicas, y que una vez que haya sido dictaminado con las modificaciones que el Consejo estima precisas, será cuando se saque a subasta.

El Sr. Canalejas, cuando llegó a Gobernación, venía de su domicilio, en donde acaba-

ba de tener una conferencia con el general Alfau. Este marchará en breve a Ceuta.

Manifestó el Sr. Canalejas que había recibido un telegrama oficial de Valencia dándole cuenta de haber sido detenido en aquella capital el ex diputado a Cortes D. Adolfo Beltrán a consecuencia de la causa que se sigue por las denuncias de malos tratos con los presos de Cullera.

La causa se sigue por el fuero de Guerra, habiendo ingresado el Sr. Beltrán en la prisión militar de la Torre de Cuarte.

Dijo también el Sr. Canalejas que el Gobierno tenía una solicitud elevada por unos doscientos estudiantes valencianos que le piden gestión de la Compañía del ferrocarril la rebaja del 75 por 100 en los billetes para poder asistir aquellos a la Asamblea escolar en proyecto.

El Gobierno está gestionándolo.

Por último, anunció que se trataría en el Consejo de la apertura de las Cortes, en cuya cuestión él era el único disidente.

Los demás ministros nada dijeron de particular.

**ULTIMA HORA**

**PROVINCIAS**

**Sociedad obrera clausurada.**

**JEREZ DE LA FRONTERA.** (Martes, tarde.) Cumpliendo un exhorto del Juzgado del distrito de Barcelona, de Barcelona, el juez del distrito de Santiago de esta ciudad decretó la clausura de la Sociedad de Obreros agricultores.

La llevó a efecto el inspector de vigilancia D. Juan Gómez, que se incautó de varios libros, papeles y proclamas, inventariando los muebles y el efectivo, depositándose éstos en poder del conserje, que habita en el mismo domicilio de la Sociedad.

Entre los efectos recogidos figura un retrato de Ferrer, cuyo rostro lo forman, habiéndose combinadas, las caras de Maurra, Cierva y otros políticos.

Se asegura que también se cerrarán otras Sociedades pertenecientes a la Federación Obrera.

**El «Satrústegui».**

**CADIZ.** (Martes, tarde.) Comunica por radiograma el capitán del «Satrústegui» que el lunes, a las dos de la tarde, se hallaba a la altura de Cabo Frio (Brasil), sin novedad.

**Un ahogado.**

**CADIZ.** (Martes, tarde.) El mar ha arrojado a la playa el cuerpo del marinero Manuel Ballo, del balandro «San Antonio», y que desapareció en la noche del 14.

**Sobre el Consejo de guerra.**

Según se dice, el comandante general del astadero no está conforme con la sentencia recaída en el proceso de abordaje entre los torpederos «Azor» y «Orion», elevándola al Supremo de Guerra y Marina.

**El «Montserrat».**

Ha zarpado para la Argentina, en viaje extraordinario, el vapor «Montserrat».

**Gobernador a Madrid.**

**CADIZ.** (Martes, tarde.) En el expreso de hoy ha salido para Madrid el gobernador civil de esta provincia, Sr. López García, para tratar con el Sr. Canalejas acerca de la política en esta provincia.

El Sr. López García ha sido despedido por numerosos amigos y correligionarios.

**Cantinas escolares.**

**PAMPLONA.** (Martes, tarde.) Con asistencia del gobernador, el alcalde, algunos diputados provinciales, el director y varios catedráticos del Instituto, los vocales de la Junta municipal de Instrucción pública y representantes de la Prensa, se han inaugurado las cantinas escolares.

En el año actual se han aumentado en gran número los alumnos que participarán de este beneficio, pues comerán unos 200 niños y niñas en ambos grupos escolares.

El maestro ha obsequiado a los niños con pasteles y otras golosinas.

Terminada la comida, los niños y las niñas desfilaron, cantando el himno de la bandera.

El público salió gratamente impresionado del hermoso acto.

Los invitados examinaron luego la Caja de Ahorros escolar, instituida por el regente de las Escuelas prácticas, D. Gregorio Molinero.

Los niños responden perfectamente a la idea, siendo muchas las tarjetas suscritas.

Las autoridades y los invitados han felicitado calurosamente al maestro autor de tan hermosa iniciativa.

El diputado Sr. Beltrán en la Cárcel Modelo.

**VALENCIA.** (Martes, tarde.) A las once de la mañana ha comparecido ante el Juzgado militar que instruye sumaria sobre los supuestos tormentos, en el cuartel del undécimo montado de Artillería, el ex diputado D. Adolfo Beltrán.

Después de declarar se le trasladó en su mismo automóvil a la Cárcel Modelo.

Su prisión obedece a haberse hecho solidario ante el Presidente del Consejo de las denuncias del Sr. Azzati, pues aunque en sus primeras declaraciones había manifestado que no le constaba por informes propios la existencia de los tormentos, parece que hay en el sumario declaraciones de algunos correligionarios suyos que presenciaron la entrevista de la Comisión de los republicanos con el señor Canalejas, y que afirman lo contrario.

El Sr. Beltrán solicitó que se le cediera la sala de políticos en la Cárcel Modelo, accediendo a ello el general Echagüe en consideración a tratarse de un diputado, si bien haciendo constar en la orden de prisión que el delito por el cual se le persigue es el de calumnias.

**Funcionarios procesados.**

Esta mañana, convenientemente custodiados, han sido conducidos seis empleados de la Cárcel Modelo—suspensos de empleo y

suelo y sujetos a procedimiento criminal en virtud de expediente instruido por el director de Prisiones—a la Torre de Cuarte.

El general Echagüe le ha hecho reconocer por un facultativo para evitar que luego surja otra campaña inventando tormentos.

**Suplicatorios.**

Está próxima a terminarse la petición de los suplicatorios relativos al procesamiento de los diputados Sres. Azzati y Beltrán.

El general Echagüe me ha dicho que no ha querido hacer días ha las detenciones practicadas ahora, para evitar que nadie pudiera pensar que se trataba de un ardid electoral para vencer a los republicanos en las últimas elecciones municipales.

**Sesión en la Diputación.**

**BARCELONA.** (Martes, tarde.) Se está celebrando en la Diputación una sesión para la discusión de presupuesto. En los alrededores hay mucha gente, y en el salón, además de hallarse la mayoría de los diputados, hay infinidad de personas.

Se han adoptado muchas precauciones en evitación de que pueda alterarse el orden público.

Los radicales harán obstrucción a todos los artículos del presupuesto y usarán de todos los medios reglamentarios para oponerse a su aprobación.

Esta actitud obedece al hecho de haber sido expulsado el público en la última sesión, que estaba compuesto, en su mayoría, de radicales.

Se asegura que la minoría radical pedirá explicaciones al diputado Sr. Durán por las frases dirigidas contra ellos después de la última sesión.

**Weyler a Madrid.**

El general Weyler ha salido esta tarde con dirección a Madrid.

**La cuestión de los estudiantes.**

Los estudiantes de todas las facultades e Institutos han entrado hoy en clase.

Varios estudiantes han visitado las Redacciones de los periódicos para protestar de que se les acuse de no haber querido entrar ayer en clase.

Esta mañana han quemado en uno de los patios de la Universidad varios ejemplares de los periódicos que más duramente censuraron ayer su actitud.

**Contra los adulteradores de vinos.**

Una Comisión de viticultores, presidida por el marqués de Camps, ha visitado al gobernador para que persiga a los adulteradores de vino.

**Arrollado por un vagón.**

Esta mañana ha sido arrollado por un vagón un obrero que estaba trabajando en la estación del Norte.

El desdichado trabajador resultó con la fractura de la tibia y del peroné derechos.

**Lo que piden los automovilistas.**

El Real Automóvil Club de Cataluña ha celebrado una reunión para tratar de la formación más rápida de la carretera de Barcelona a la frontera.

Al efecto ha sido nombrada una ponencia, formada por los marqueses de Marianao y de Abella, para que hagan las gestiones necesarias para conseguir los deseos de todos los automovilistas catalanes.

**EXTRANJERO**

**El Presidente asesinado.**

**SANTO DOMINGO.** El Presidente de la República fué asesinado mientras daba un paseo.

Llevado en seguida a la Legación de los Estados Unidos, falleció media hora después.

**Fracaso de una huelga.**

**LISBOA.** A consecuencia de las medidas tomadas por el Gobierno, se considera como fracasada la huelga de los panaderos.

**La revolución chi a**

**Los yanquis intervienen.**

**NEUVA YORK.** Dicen de San Francisco de California que la flota yanqui del Pacífico está siendo movilizada.

Aguarda una orden para zarpar con rumbo a China.

El embajador de los Estados Unidos en Pekín ha ordenado a los súbditos yanquis residentes en China abandonen las ciudades del interior y se refugien en los puertos francos.

**Dico Yuan...**

**PEKIN.** El primer ministro, Yuan-Shi-Kai, ha comunicado que una columna rebelde que atacó, en Han-Kou, a la retaguardia imperial, fué rechazada con pérdidas considerables.

**España y Francia**

**Palabras de amistad.**

**PARIS.** Opina *El Radical* que las negociaciones francoespañolas pueden entablarse

y llevarse, sin contratiempos, hacia una solución equitativa del problema planteado entre dos naciones amigas, animadas por el deseo de entenderse e inclinadas hacia una recíproca benevolencia.

«Francia—añade el periódico—quiere apartar todos los argumentos de fuerza y volver todo a los principios de justicia para conseguir una aproximación simpática conforme al espíritu del Tratado de 1904.»

**AVISOS UTILES**



**CUESTA POCO CONSERVAR LA SALUD.**

Es muy sencillo gozar de salud si uno sabe cuidarse. Las enfermedades se apoderan en general de la gente, por no acudir a tiempo con el tratamiento más indicado. Es fácil evitar muchos males si se emplean con presteza los medios para curarse. Por ejemplo el

**Raquitismo**

cuidándolo desde un principio debidamente se puede atajar y curar, pero si el tratamiento es inadecuado ha de amparar. He aquí una narración que demuestra el hecho: «Tengo la satisfacción de manifestarles que mi hija Anita de 6 años de edad hacia 3 años venía padeciendo de raquitismo y gracias a la

**Emulsión Scott**

ha recobrado la salud. Ahora la niña está robusta, tiene apetito, buen color y no se le nota ninguna huella de sus antiguos males.» Manuel Galera-Ullena del Campo (Almería) 27 Enero 1911. El remedio por excelencia y el más rápido en todos los casos de raquitismo, es la Emulsión Scott. Si en vuestra familia sufre alguien de raquitismo, procurad la Emulsión Scott, pues igual os aconsejará el médico al ser consultado. La Emulsión Scott es el remedio seguro para curar el raquitismo, pero tiene que ser la de Scott. Ninguna otra Emulsión tiene una lista tan larga y sorprendente de curaciones en todos los países civilizados. ¿Teneis raquitismo? pues comprad la Emulsión Scott hoy mismo. La de Scott, tomada a tiempo cura el raquitismo en cualquier época de la vida, ya se trate de niños, adultos ó ancianos.

Una muestra gratis se envía por D. Carlos Maré, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.



**A LOS EDITORES**

Para la tirada y propaganda de una colección legislativa de carácter práctico y popular, ya iniciada, se admiten proposiciones en la Administración de este periódico, iniciales G. O.

**TUBERCULOSOS.—PECTORAL CARDIN**

**PAPEL FAYARD**

Casa FAYARD, BLAVIN Y C<sup>o</sup>, de PARIS.

Lo más barato y lo más eficaz para curar IRITACIONES DEL PECHO, RESFRIADOS, DOLORS, REUMATISMOS, LUMBAGO, HERIDAS, LLAGAS, Tópico excelente contra los CALLOS, OJOS DE POLLO.

Neurastenia, anemia y debilidad general; su curación con el Migenol 5 ptas. farmacias.

**ASMA.—PECTORAL CARDIN**

**DIABETES**

EL VINO DE PESQUI, un remedio para el Azúcar diabético.

Da fuerza y vigor calma la sed y impide los accidentes diabéticos, gangrenas, antrax, etc. etc. — En venta en todas las farmacias.

**LOS JABONES** que gozan de mayor aceptación son los de LA CENTRAL. Telef. 903.

El hectolitro del mejor HERRAJ... 4 pesetas.

El quintal de Cok, marca Cossolo. 3 »

Anticrita gruesa para calefacciones.

LA CALERA, Magdalena, 1, entlo. Tel. 532.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

**EL SEÑOR**

**DON JUAN GOIZUETA Y AGESTA**

Falleció en su casa de Torrejon de Ardoz el día 21 de noviembre de 1911

A LAS SIETE DE LA MAÑANA

**R. I. P.**

Sus sobrinos, doña María y D. Ignacio; hermanos políticos, doña Eloísa Zurbarano y D. Ramón de Espinola; sobrinos políticos, doña Cecilia, doña Rosa y D. Rodrigo de Espinola; demás parientes y testamentarios.

RUEGAN a sus amigos asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 22 del corriente, a las diez de la mañana, desde la estación de Atocha al cementerio de la Sacramental de San Isidro.

El duelo se despidió en el cementerio. Se suplica el coche.

**LA FUNERARIA.—Preciados, núm. 20.**

